



El Águila

CÁDIZ: 1937

Martes 25 Mayo
Año II Núm. 146

Somos jóvenes y revolucionarios. Somos soldados de España. No queremos a nuestro lado señoritos, ni cobardes, ni judíos. ¡¡Todos los hombres a ganar la guerra!! ¡¡Ni un masón, ni un judío, ni un rojo!!

PARTE OFICIAL

“BOLETIN DE INFORMACION” CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO, HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DIA DE LA FECHA.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Fuego de fusil y cañón.
Frente de Serbia.—Un pequeño intento enemigo en el sector de Las Inviernas fracasó, dejando en nuestro poder cuatro muertos y cuatro heridos, causando al enemigo unas cincuenta bajas.
Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras tropas, ocupándose Barachuela, Urtacoacha, alturas un kilómetro al S. O. de Parachuego, Garay y alturas un kilómetro al N. O. de Yurre. El número de muertos cogido al enemigo se acerca al centenar, pasándose a nuestras filas diecinueve milicianos y cogiéndose cinco heridos rojos.
Frente de León.—Nuestras fuerzas ocuparon, al amanecer del día de hoy, la posición roja de Peña Ubilla, cogiendo al enemigo veinte muertos, una ametralladora, doce fusiles y ocho prisioneros.
Frente de Asturias.—Sin novedad.
Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.
En los frentes del Norte se han pasado a nuestras filas quince milicianos y cinco paisanos.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en los frentes de Andalucía.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestra Aviación ha derribado dos aviones que, procedentes de Francia, intentaban alcanzar la zona roja del Cantábrico, cayendo uno en San Sebastián y otro incendiado encima de Bilbao, ignorándose la suerte de los cinco restantes al internarse en el mar perseguido por nuestra caza.
Unos aviones enemigos bombardearon, al amanecer del día de hoy, la población civil de Palma de Mallorca, causando 14 muertos y 50 heridos, en su casi totalidad mujeres y niños y un soldado militar, guardia de Asalto.
Los continuos ataques de la aviación roja a la población civil de la zona nacional, alejada de los frentes de combate, y en cuyos ataques llevan producidos en los últimos días más de 300 muertos no combatientes y unos 500 heridos, en gran parte mujeres y niños, nos obligan a ejercer enérgicas represalias.
Salamanca, 24 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El General segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El Gobierno de Valencia ya no representa ni siquiera al Frente Popular

LISBOA.—Los periódicos del campo rojo español continúan todavía divulgando juicios a propósito de la constitución del nuevo Gobierno (?) Negrín-Prieto.
El diario de Madrid “Castilla Libre” condensa su opinión sobre el nuevo Gobierno (?) de Valencia, en estas palabras:
“No figurando en el nuevo Gobierno las representaciones sindicales, no representa ese Gobierno al Frente Popular. ¿Cuánto tiempo durará el nuevo Gobierno...? No lo sabemos; pero si hemos de

recalcar que nadie, ante las contingencias que se produzcan de ahora en adelante, debe perder la serenidad ni la sangre fría. Ahora, más que nunca, está hecha la alianza del proletariado español frente al nuevo Gobierno contrarrevolucionario.”

Por su parte, el diario de Barcelona, “Solidaridad Obrera”, se expresa así:

“Con este nuevo Gobierno republicano y democrático, la causa de la Revolución está irremisiblemente perdida.”

De la catástrofe del Zeppelin «Hindenburg»

Sepelio de las víctimas traídas a Alemania Lo que cuenta un pasajero danés, herido.—El timonel Lau, vió las primeras llamas

FRIEDRICHSHAFEN.—Han llegado en un tren especial seis cadáveres del dirigible “Hindenburg”, que han sido enterrados en esta ciudad. En la estación se encontraba una enorme multitud. Una sección del dirigible “Graf Zeppelin” formó en el andén. A la hora de la llegada del tren, voló sobre dicha estación un avión Dornier.

La inmensa multitud esperaba con profundo silencio fuese abierto el furgón, donde venían los féretros. Cuando el personal del “Graf Zeppelin” sacó los féretros del furgón, saludaron todos con el brazo extendido.

La comitiva, que se dirigió al cementerio acompañando a los cadáveres, era de varios kilómetros de largo. Una Banda de Música tocaba marchas fúnebres.

BERLIN.—Once de las víctimas del “Hindenburg”, fueron enterradas ayer domingo, en Berlín. Entre estas se encuentran los restos del capitán Lehmann. Formaron guardia representaciones de las ciudades de Friedrichshafen y Frankfurt. Una sección del “Graf Zeppelin” estaba presente. Todos los edificios de Berlín izaron la bandera a media asta. La mayor parte de la población vestía de luto. Miles de personas fueron al cementerio para rendir el último homenaje a las víctimas. Antes de ser inhumados los restos de las víctimas, sacerdotes católicos y pastores protestantes rezaron ante los cadáveres y dirigieron la palabra a los familiares de los mismos y a los presentes, confortándoles en su desgracia.

En nombre de la familia Zeppelin, habló el conde von Brandenstein-Zeppelin y en nombre de la tripulación el capitán Schiller.

HAMBURGO.—Un pasajero danés, llamado Finkhoj, que resultó herido en la catástrofe del Zeppelin, ha llegado a Hamburgo con el transatlántico “Europan” siendo recibido por su hijo. Por la tarde insistió el mencionado pasajero de ser llevado a Copenhague, ante la extrañeza de todo el mundo, con el avión correo. Conseguido esto, fué recogido en Copenhague por un coche ambulancia y llevado a su casa. Tiene la cabeza y los brazos vendados. Ha contado varios incidentes de la catástrofe, y el momento de su salvación. Cuando ocurrió la catástrofe, estaba en una ventana del dirigible en compañía del escritor sueco, Birger Breind.

“¿Qué hacemos, dijo el sueco?” “Saltar”, contestó yo. “Esto no puede ser”, replicó él. Pero Finkhoj saltó al espacio y salvó la vida, mientras que el escritor sueco perdió la suya. A preguntas de los periodistas daneses, contestó Finkhoj que cada vez que tenga ocasión, volverá a viajar con zeppelines, mientras estén provistos de helio. Considera que el más seguro modo de viajar por aire, es por medio de los zeppelines.

LAKAHURST.—El Comité de investigación en la catástrofe del “Hindenburg”, ha tomado declara-

ción al timonel Helmut Lau, que se encontraba en dicho momento en el timón de altura. Dijo que en la célula número cuatro, oyó una explosión, y vio salir, inmediatamente, algunas llamas que se extendían hasta la cubierta superior. Al mismo tiempo volaban por todas direcciones trozos de aluminio y otros objetos del dirigible. Pasados unos segundos, caían del

aparato varios trozos de vigas de aluminio y material fundido. Cuando cayó el dirigible—dice—, me encontraba dentro de la parte superior del mismo y buscaba inútilmente una salida, hasta que vi cómo un compañero salía por un boquete, lo que yo le imité con otro camarada, y añade que no ha oído en absoluto ningún grito antes de la explosión.

Aviones rojos bombardean nuevamente Pamplona Cuando se celebra el entierro de las víctimas del día anterior

El pueblo navarro respondió, mostrando una vez más su fervor patriótico

Pamplona.—A las cuatro de la tarde del domingo todo el pueblo de Pamplona se hallaba congregado en el trayecto de la ciudad al cementerio como motivo de celebrarse el entierro de las víctimas del bárbaro bombardeo Rojo del sábado.

Cuando mayor era la concurcencia, vieron sorprendidos con las señales de alarma que denunciaban la presencia de trimotores rojos de bombardeo.

Fué instante de una intensa emoción. El pueblo de Navarra respondió dando pruebas de una exaltación patriótica como nunca conocida y continuó acompañando al Campo Santo los restos de las desgraciadas víctimas del pasado sábado.

Los aviones rojos quizá pudieran apreciar cómo a su cobarde agresión el pueblo respondía agitando un mar de brazos en alto y gritando hasta enroquecer “ARRIBA ESPAÑA” y “VIVA ESPAÑA”.

Así continuaron hasta el Cementerio y a su regreso formáronse manifestaciones que recorrieron la ciudad dando prueba de un intenso fervor español.

Protestamos ante Europa, y sé panlo también en el órgano ginebrino, de la bárbara actitud de los rojos que se permiten bombardear como hicieron ayer domingo una manifestación humanitaria y religiosa caso que se ha dado por primera vez en esta guerra.

Cuando los cuerpos rotos de las víctimas de un bombardeo criminal eran llevados a la sepultura y un pueblo patriota los acompañaba dando

pruebas de respeto y fervor patrio, la canalla, sin Dios y sin Patria, en un acto de desesperación antes sus derrotas, afenta cobardemente tratando de desmoralizar a la retaguardia. No se detiene ni el espectador de un cortejo fúnebre. Con saña empuja a lo bombardea. Ante este espectáculo salvaje ¿es posible que haya países civilizados que toda vía justifiquen la continuidad en el Gobierno de la zona roja de ese grupo de asesinos que permite y ordena esos criminales bombardeos?

¡Retaguardia española! La barba roja que agoniza quiere inquietar la vida laboriosa de nuestras ciudades con sus criminales bombardeos.

La retaguardia en pie reta a los asesinos.

Como ayer en Pamplona la retaguardia está en pie en toda España. Mirando a los soldados que luchan en los frentes pensad que todos debemos contribuir a ganar la victoria final.

Pamplona ayer dió un ejemplo de alto patriotismo. En la zona española no puede haber cobardes porque los cobardes son traidores a la Patria.

Ellos bombardearon Pamplona a la misma hora

SANTANDER.—En la tarde de ayer, tres aviones nacionales volaron durante algún tiempo sobre la capital de la montaña.
La alarma en la ciudad fué grande. Nuestros aviones no lanzaron ninguna bomba.



La personalidad del Doctor Negrín, nuevo presidente del Gobierno rojo

Los elementos de la C.N.T. y el Movimiento Nacional

Todo el que haya padecido como alumno al catedrático de Fisiología de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Juan Negrín López habrá sonreído irónicamente al conocer la noticia de que un hombre tal, sea nada menos que el Presidente y ministro de Hacienda de un Gobierno; esto sólo se lo explica cuando el gobierno que preside es de la calaña del de Valencia. Y digo que esta extrañeza e indignación la habrán experimentado todos el que haya estudiado con él o lo conozca, porque estoy seguro de que aún el más rojo de ellos coincidirá con mis apreciaciones siguientes sobre la personalidad del doctor Negrín.

Educado con todo el lujo que permitían los prósperos negocios de plátanos que tenía su padre en Canarias, el doctor Negrín hizo sus estudios en el extranjero; así aprendió los idiomas que tanto le iban a servir entre sus semi analfabetos compinches del partido socialista. Aun siendo médico, continuó de parásito del padre hasta que los negocios de éste fueron a menos y se vio en el trance de tener que ganarse la vida. Vino con gran aire de superioridad a Madrid y se presentó a las oposiciones para la cátedra de Fisiología; aunque en ellas hizo un papel tan lamentable que aún se recuerda entre el público médico que las presencié, esto no fué obstáculo para que el tribunal su gestión, por el "snobismo" (tan frecuente en aquella época) que su ponía haber hecho sus estudios en el extranjero lo eligiera catedrático. Debido al aire de super científico de que presumía, se esperaba de él una gran labor, se decía, es un hombre poco lucido en oposiciones pero un gran investigador; el fracaso total del mito Negrín fué bien evidente desde el primer año de su actuación como catedrático.

Como investigador, en los 20 años aproximados que lleva de catedrático, su labor ha sido absolutamente nula; hasta entre los estudiantes se refería irónicamente el único "invento" del doctor Negrín, un estalagmómetro de construcción infantil que se le ocurriría a cualquier torpe mecánico no se encuentra en toda la literatura médica, ningún otro trabajo de más interés que lleve el nombre del Dr. Negrín. Hasta sus mismos ayudantes, algunos de ellos inteligentes y trabajadores, declaraban sin remilgo alguno que de su maestro, nominal no habían aprendido la más sencilla técnica ni la menor orientación sobre Fisiología; nunca le habían visto colaborar con la bata habitual de trabajo en los laboratorios, se dedicaron a Fisiología, guiados por sus aficiones y tuvieron que hacerse autodidactas prescindiendo por completo de su maestro oficial.

Si esto ocurría con la labor del doctor Negrín como investigador, precisamente de lo que presumía al llegar a Madrid, su labor como pedagogo o función de enseñar Fisiología a los estudiantes fué aún peor si cabe. Las clases del doctor Negrín se caracterizaban por una jerga ininteligible y atáxica; el asistír a las clases de Dr. Negrín era una manera lastimosa de perder el tiempo. Tenía que pasar por la vergüenza de que los estudiantes cuando veían aparecer en clase al catedrático, organizaban una verdadera fuga colectiva, mientras se re-

gociaban cuando la clase estaba a cargo del profesor auxiliar. Tan rotundo era el fracaso como pedagogo del doctor Negrín, que aun durante el tiempo de la República, cuando era personaje político y a pesar de que en aquel tiempo la mayoría de los estudiantes eran izquierdistas, tuvieron lugar varias veces reuniones de estudiantes para pedir la destitución del doctor Negrín por su ineptitud como catedrático. De estos apuros tuvieron que sacarle varias veces sus ayudantes por la imposición moral sobre los estudiantes, dado que alguno de aquellos eran como decíamos, inteligentes y trabajadores y por ello respetados por los estudiantes. Esto no fué obstáculo para que más adelante el Dr. Negrín pagase a uno de sus mejores auxiliares con felicitaciones, como la de nombrar catedrático de Fisiología de la Facultad de Santiago, a un hijo de su aliado político Pi Suñer de Barcelona, a pesar de estar en su formación y en los ejercicios de la oposición muy por bajo de su auxiliar; no le interesaba absolutamente nada la Fisiología, ni hacer justicia; para él lo único importante eran sus amistades políticas.

A pesar de su rotundo fracaso como investigador y pedagogo era sin embargo de los que se dedicaban a criticar y menospreciar la labor de los demás; hacía continuamente de "apaga velas", para él los trabajos de los demás carecía siempre de valor, todo su afán era inventar o realzar las faltas de los demás, labor clásica de los vagos y envidiosos que le molesta que los demás trabajen; no se salvaba nadie, ni Jiménez Díaz, ni Marañón, ni Novoa Santos, él se creía el único indispensable y "non plus ultra". Más de una vez me indigné con sus ayudantes al oír estas críticas envidiosas; indignaban mucho más por proceder del que menos podía hacer.

Ni siquiera sirvió para ganar lo suficiente para vivir ejerciendo como médico o en el laboratorio de análisis que montó y como necesitaba mucho para sostener la vida de derroche que llevaba, pensó sin duda obtener estos ingresos de una manera más fácil dedicándose a la política. Tuvó buen ojo clínico para encuadrarse en el partido socialista, sabía que aquí le sería rápida y fácil su elevación. Siempre, y mucho más en aquellos tiempos, ingresó una persona de alguna cultura en el partido socialista equivalía a su elevación rápida, por aquello de que en el país de los ciegos el tuerto es el rey, y la presentación como diputado por el partido era segura; cualquier abogado o médico que ingresaba en un partido proletario hacía ensalada una buena carrera política y ejercerla después más fácilmente y con más éxito económico que su antigua profesión. A Negrín le ayudó mucho el hecho de conocer idiomas; el hablar francés inglés y alemán debe ser "rara avis" en el partido socialista y le habrá ayudado recientemente para ganarse la confianza de los dirigentes rusos.

Con ocasión del XV Congreso Internacional de Fisiología celebrado en Rusia el verano de 1935 y por la convivencia obligada que se establece en estos congresos pude conocer más de cerca al Dr. Negrín; nunca he encontrado persona alguna que

pueda ser más contraria a las ideas socialistas, el Dr. Negrín necesita vivir bien, sobre todo, no privarse de nada en placeres de la mesa acompañado de buenos vinos, de esto sí que entiende, es un verdadero "gourmet", se conoce los mejores restaurantes de París y los vinos más selectos del mundo, para él pagar 50 y 100 pesetas por una botella de vino era un hecho corriente; con estas costumbres tan "proletarias" era naturalmente de los que más protestaban de la comida sencilla de los hoteles rusos; se daba el hecho paradójico de que un socialista echaba de menos los refinamientos sensoriales de los países capitalistas. Estos ejemplares arigos del buen comer y beber de él abundan entre los dirigentes marxistas; recuerdo oírle referir los magníficos banquetes que se dieron en Madrid cuando el contrato de venta del petróleo ruso acompañó de Prieto y el delegado ruso; éste según confesión de Negrín traía consigo algunas botellas "incunables" de las mejores bodegas francesas. En los cafés y restaurantes de lujo de Madrid era bien conocido el Dr. Negrín, sobre todo en "Negresco", donde se rodeaba de buenas amigas; los camareros estaban habituados a servirle para desayuno una langosta, luego un café y terminaba con un vermuth; a continuación para seguir con el ritual del verdadero glotón llegaba como los antiguos romanos a provocarse el vómito, para seguir comiendo.

Desde su ingreso en la política consiguió vivir sin la menor preocupación económica, ayudado después con la editorial que fundó con Arquistain; la venta de la novela "Sin novedad en el frente", fué un gran negocio; el cargo de secretario de la Ciudad Universitaria des empeñado aún durante la Monarquía, por sus pocos escrúpulos y la gran cantidad de dinero que maneja ha sido también uno de los más pródigos en beneficios; en el Gobierno rojo como ministro de Hacienda habrá sabido también "retribuirse bien"; es seguro que podrá continuar sin ejercer la medicina dedicado en el extranjero al cultivo de su gula.

Como se puede fácilmente diagnosticar por todos estos datos el color Negrín es todo un "personaje"; "está muy propio" como se dice en Andalucía, para el gobierno rojo de Valencia. La Ciencia no tiene nada absolutamente que agradecerle después de su actuación política.

¡¡Arriba España!!
Dr. M. CARMENA
Cádiz, 22 mayo, 1937.

Muy importante

La Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Cádiz, tiene el honor de invitar a todos los gaditanos para que visiten el Comedor de Flechas sito en el Cuartel de estos, Plaza de Viuda, y van el sábado en el número de los que habitualmente comen en dichos comedores a consecuencia de la aportación que algunos hicieron asistiendo al festival que a beneficio de los mismos se celebró en el Cine Municipal el martes 18 del corriente.

Del frente de batalla acaba de llegar el amigo Gumbau, telegrafista de Sóller que fué destinado a las posiciones avanzadas de Porcuna, cerca de Jaén.

Después de haberse recreado y haberme entusiasmado contando las victorias y heroicidades de nuestros valerosos amarradas combatientes; después de haber hecho resaltar que en la avanzada había dos banderas de Falange que muy vibrante hacían sentir el nombre de España, hizo remarcar que muchos elementos que fueron de la C. N. T. se han destacado por su entusiasmo hacia la causa nacional sindicalista.

Y es que la Confederación Nacional del Trabajo con sus primitivos apostolados apolíticos y al margen de la infiltración anarquista y masónica que sufrió en su última etapa, quizá tuviera algo de común con nuestros Senderos Nacionales.

Ya sé que ellos admitían la lucha de clases y usaban como armas legales de combate la huelga, el sabotaje y el lebel, pero si se tiene en cuenta que los gobernantes españoles que desde larga fecha se han sucedido en las riendas del Estado, carecían de autoridad para imponer una Justicia Social, es comprensible, si no admisible, la absurda paradoja de llamarse Confederación Nacional y llevar la lucha hasta el extremo de destruir la riqueza nacional.

Un Estado Totalitario que encamine hacia un bienestar general el espíritu revolucionario que despertó en sus principios la C. N. T. puede ser el punto final de la desca bellada lucha de clases que provocaron el analfabetismo de los trabajadores y el egoísmo patronal, el cual solo supo adquirir fortuna sin preocuparse de las necesidades morales y materiales de sus obreros.

La primera preocupación de las autoridades al vencer el movimiento en Sevilla, Zaragoza, Valladolid, etcétera, fué encanear el revolucionario de los elementos de la C. N. T. dándoles a conocer los 27 puntos iniciales de nuestro ideario, y aquellos revolucionarios son hoy unos entusiastas de la gesta histórica que acaudilla Franco.

Desgraciadamente en Barcelona ya no existía la C. N. T. el 19 de Julio, pues, a pesar de los cinco mil y pico de afiliados que contaba, eran cien mil y pico de los conscientes atados de pies y manos a la dictadura faista de Durruiti, Ascaso, García Oliver, que, junto al egoísmo político de Peiró y Peñaflor, destruían la parte sana, la conciencia moral y patriótica de los trabajadores.

Antes del glorioso movimiento en Barcelona tuvo ocasión de tener muchas conversaciones con el actual Consejero de Economía de la Generalidad. Ese Andrés Capdevilla, trabajador en la sección de cajas de la fábrica Fabra y Coats, de San Andrés, tuvo que oírse un dar infinidad de veces de fascista por sus mismos compañeros, pero que antes de sufrir la influencia anárquica de Urales y de su hijo Federico Montseny, editores de la Revista Blanca, sostenía que la Confederación Nacional del Trabajo no podía agregarse a la A. I. T. ni admitir la imposición de la F. A. I.

Hoy, al lado del abogadillo de ladronzuelos del Barrio Chino, a las órdenes del fatídico Compañero, quizás haga por olvidar su antiparatismo que manifestó públicamente en el Cine Cataluña de Pueblo Nuevo; quizás también este las masas contra nuestro fascismo, pero estoy convencido que Andrés Capdevilla, el neurasténico que no encontró mujer para casarse, si conociera nuestra organización, en lugar de huir al extranjero—como harán dentro de poco los dos dirigentes marxistas—lleva caría sus principios puritanos de la C. N. T. y se descubriría ante nuestros himnos y se inclinaría ante nuestros sentimientos nacionales.

El había sido siempre un buen trabajador y los buenos trabajadores no pueden ser nuestros enemigos. El había sido siempre enemigo de los socialistas y comunistas y de su neurastenia o su debilidad puede haberle pursto al lado de los anarquistas.

Que Dios le perdone, ya que nosotros no podemos perdonarle su complicidad al malestar nacional.
Urban, ROSSELLO.

Banco de España. Cádiz AVISO IMPORTANTE

En virtud de órdenes de la Junta Técnica del Estado, fechas 10 y 16 del corriente, queda terminado el día 31 del actual el plazo para el canje de los billetes legítimamente estampillados por los de la Emisión 21 de noviembre de 1936.

DESDE EL DIA 1.º DE JUNIO QUEDARAN FUERA DE CURSO Y CARECERAN EN ABSOLUTO DE VALIDEZ LOS BILLETES LEGITIMAMENTE ESTAMPILLADOS DE EMISIONES ANTERIORES A LA DE LA INDICADA FECHA DE 21 DE NOVIEMBRE DE 1936.

Cádiz 19 de mayo de 1937.
El Secretario interino, E. SHELLY.

Café Flor Marina
Cerveza y Bocado. Muelle. Teléfono, 1008. Cádiz

BAR SEVILLA
Cerveza, Vinos y Licores. Especialidad en Cafés.
Plaza San Juan de Dios. Teléfono, 2044. Cádiz.

PUERTA DEL MAR
VIVERES — LUIS ANDRÉS SOMAVILLA.
Plaza de San Juan de Dios, 16. Teléfono, 1777. Cádiz.

La muerte no llega más que una vez. Esto es una verdad exclusiva de los combatientes. No tienen derecho a repetirla los figurines de la retaguardia.



Mirad:

La España niña da su lección de fe

Por TEOFILO ORTEGA.

Quando en las visperas que duraron años, Falange era contado número de hombres decididos y resueltos, pudo el Ausente escribir y hablar, con justeza, aquellas inolvidables palabras que inmortalizaron la heroica levadura de los primeros, con el dictado de "resuelta minoría inasequible al desaliento".

Y así era. Pues frente al enemigo que entonces se oponía al avance de la camisa azul, el prieto haz continuaba, persistía, atacaba sin desmayo. Pero no podías presumir, Ausente, que lo que no pudo lo agrio y temeroso del ataque, lo iba a hacer por lo menos titubear, la adhesión calurosa y la compaña innúmera. Es decir, que la gloria y el logro cortarían el aliento, como la emoción, aunque sea por motivo gozoso, lleva lágrimas a los ojos.

Así es. Yo escuchaba una tarde a un camarada de la vieja guardia, de los que tienen ficha firmada con pulso seguro y enhiesta esperanza, por la mano misma del Ausente. Puso a prueba el ataque de la autoridad; y la secuela de la cárcel; y la intimidación persecutoria, esa su voluntad de colocarse al margen del desaliento. Onésimo, que persiste en espíritu como llama encendida sobre la altiplanicie castellana, mantenía tensa, vibrante y joven la fe, con una seguridad de hecho histórico, fatal, incontenible. Le puso, después, levantada en armas la España susceptible a los ataques inferidos a su honra, a prueba nuestra guerra; y en las peñas que coronaron de sangre, cubriéndolas con su honor, los hijos dignos de Valladolid, mi camarada repitió su palabra firme y segura, rubricando el manifiesto y la consigna del Ausente, que era mostrarse inasequible al desaliento.

Pero a mi camarada se le encomendaron actos de servicio en acompañamiento de un jefe territorial—eso hace unos meses—; y lo que no pudo la dificultad, ni la persecución, ni la lucha, lo logra el triunfo, lo produce el amplio y abrumador ver incrementarse, con asombroso número de nuevos camaradas, las formaciones azules, cuya reorganización llevaba consigo el conjunto de responsabilidades y problemas.

Le hablan, escucha, ordena, pulsa, decide, arregla. Es actividad enojosa pero precisa, como aquella otra que llevaba mal humor a Teresa, cuando se veía obligada a tratar de arriendo de casas, de armonizar encontradas voluntades, de afirmar con seca energía la necesaria pureza de la vida religiosa.

Y como un día y otro día se suceden los problemas; como crece de manera fantástica lo que apenas ayer fué escaso y heroico número de precursores, una tarde llega el pesimismo hasta las mismas sienas maceradas por el pensar. A punto está de perder la fe y creer que España, como todos aquellos mezcquinos y superficiales problemas, no podía tener una solución alta y generosa.

Así estaba. Pero de pronto, sacándole de aquellas negruras como naufrago a quien se le ofrece un asilo, escucha música. Música de tambores en desfile y con masas. Abre impaciente las ventanas, con esa doble sed de un aire puro y también de una pura esperanza.

Son "flechas" que desfilan. "Flechas" de Valladolid que han surgido a milicia y juramento por amor a España, en las calles que todas son hoy puntos negros de persianas corridas: hogares con gloria, pero también con dolores de ausencias, señalados por bajas gloriosas en los más duros hechos de nuestra guerra. Son "flechas" que han tenido tumbas por cunas, a muertos por guías.

—Y desfilaban de tal manera... Miraban al cielo en forma tal... Se erguan tan rectos, vigorosos y ligeros...—prosigue mi camarada—, que yo cerré la ventana decidido, miré a mi camarada jefe territorial y le dije: —Trabajemos; sí. Trabajemos sin descanso. Ni Falange ni España deben dudar un instante. Esos "flechas" lo dicen; más aún, lo aseguran, prometen y garantizan. El Imperio es una realidad y serán vencidas, una a una, todas las dificultades.

Siguió trabajando. Sigamos todos trabajando y resolviendo el problema de cada día que Dios nos le da, no lo dudéis, para conservarnos despiertos, sanos y puros.

Nosotros, que hemos vivido, pecado, sufrido, creado; merecedores unas veces de castigo y otras de premio; de elogio o de indulgencia; viejos al fin, podemos en algún instante dudar. Pero la España niña nos volverá en todo instante a la realidad, estirpando con duro, decidido y seco erguir el brazo formando un ángulo de 45 grados, nuestro apuntar del desaliento. Los que no han vivido, que parecen no escuchar a todos los tibios, en sus diversas formas, en el fuego de fe de un verdadero reñacer imperial, han tomado profundamente en serio la iniciación, desarrollo y última finalidad de nuestro movimiento, sin caer en un segundo de dubitación o titubeo. No conocen, por otra parte, ninguna de las innumerables miserias que se ven cuando se traspasa esa cordillera de los veinte años, cuando la edad concede plenitud en la visión de todas las gracias y desgracias de este mundo. Por ello, aunque dirijan los destinos del nuevo Estado hombres, muy hombres, fijense no poco en las miradas de los niños, en las miradas de la España niña, porque en ellas hallará todas las lecciones de fe que necesite.

Sepa la España nacional que la estrecha unión de la noble y generosa juventud no ha de ser por nada ni por nadie desvirtuada. Los que destaquen una inquietud, o quieran beneficiarse de lo que tanta sangre cuesta, o intenten romper el ordenado Movimiento nacional, tropezarán con el patriotismo viril de nuestra juventud y con el empuje de nuestros combatientes. Sanción severa, ejemplar y rápida para toda tibieza o desunión en el camino de la Patria.

Nuestras emisiones de Radio

La Emisora E. A. F. E. 17, de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Cádiz, radia todas las noches, a las ocho en punto, en onda de 41 a 42 metros 7.034 kilociclos.

Estas emisiones son retransmitidas por la Emisora E. A. J. 59 Radio Cádiz, en onda normal 200 metros 1500 kilociclos.

Nuestro antisemitismo

Somos antisemitas. Y lo somos por consecuencia natural. Obervamos los efectos desastrosos de la mundial influencia judía y en especial en Alemania. Hemos visto que el judío, fiel a su política financiera y especulativa, es quien ha provocado el crack mundial y con ello la ruptura del equilibrio económico del mundo.

El judío dice: "Hay que excitar a los trabajadores a la revuelta". Todo cambio de política conduce al fin propuesto". El judío, por boca del Conde Montefiery, dice: "Hemos inoculado a los pueblos el veneno de la Libertad; tienen infectada la sangre". Y con respecto a la prensa, añade: "Mientras no tengamos a la Prensa en nuestro poder, todo lo que hagamos será en vano".

Y por boca de Marmotel, dice: "La nación es como un rebaño, que no piensa más que en pacer". Y añade: "Ni su anterior régimen, ni sus costumbres, ni sus antiguallas, merecen conservarse". Todo lo que es necesario a la revolución—revolución no nacional, claro—es inútil, es justo; este es un gran principio judío.

Por eso la prensa judía o al oro semita vendida, combate todo espíritu patrio que los movimientos nacionales condensan. Vé el judío, el marxista, el marxista a las órdenes de aquél en los movimientos de acendrada raigambre nacional, su influjo en el caso y el descenso de sus altas posiciones.

Todos los pueblos son una bolsa para el judío. Toda la tierra, un mercado. Dentro de todas las fronteras y con todos los pabellones, persigue el judío sus ideales. Con todas las lacras y miserias humanas trafica el mercader por antonomasia. De aquí que el judío y la Prensa por él controlada presentan con negras tintas, con crudos perfiles, los actos y hechos de los Gobiernos nacionales y combaten sus medidas redentoras, bastante más justas que las dadas por la social democracia. Esta es la táctica del hijo de Israel, errante por todas las patrias, sin posibilidades de regresar a la suya propia, donde otra le persigue, agravando la pena divina que el elegido y traidor pueblo de Israel lleva a través de los siglos como estigma afrentoso: la pena a un Deicidio; la maldición de un Dios.

¡Arriba España!

Antonio DE ARANA SALVADOR.

¡¡SUSCRÍBASE!!

a ÁGUILAS y contribuirá al resurgimiento de la Patria, pues no otra cosa que el amor a España inspira nuestra pluma.

Bajo la camisa azul no tiene cabida el odio

Niños de camisa azul, corazón cristiano y alma española. "Flechas" de la Falange.

Habéis leído, os habrán dicho muchas veces que la Falange es hermandad y vosotros debéis pensarlo con frecuencia y a ese pensamiento habéis de condicionar todos vuestros actos.

Vengo a decirlos hoy que vuestros brazos y vuestro corazón deben estar cerrados siempre para sentimientos de odio, abiertos siempre por el amor a nuestros semejantes.

Existe un adagio que debéis grabar bien en vuestra inteligencia y habrá de ser el norte y guía en vuestro modo de enjuiciar. Aquel adagio dice así: "ODIA EL CRIMEN, COMPADECE AL DELINCUENTE".

Debéis odiar, pero con odio firme, todo lo grosero, indigno e innoble que condujo a España a tal situación de ignominia, a tan tremendo estado de anarquico desorden, que solamente prueba tan cruel como esta lucha en tre hermanos, podía atajar el mal, destruyendo a sangre y fuego una situación que iba hundiendo a nuestra Patria en abismos de espantable deshonra.

Ya vosotros habéis oído hablar del comunismo, socialismo, anarquismo, que es lo que debe rechazaros, lo que debéis rechazar como verdaderos crímenes, por tres motivos principalmente:

1.º Porque están condenados por la Iglesia católica.

2.º Porque aceptan como medio para conseguir imponerse, lanzar a los hombres unos contra otros; y

3.º Porque no tienen inconveniente en utilizar para el logro de sus fines, la traición a la Patria por los medios más indignos.

En cambio, a los hombres que se venían llamando anarquistas, socialistas, comunistas, lejos de odiarlos, debéis compadecerlos, porque son realmente dignos de lástima.

No quiere decir esto que, sin más ni más, habéis de considerarlos en igual forma que a quienes no son como ellos culpables. Digo solamente que ns les guardéis rencor, para que esta pasión indigna no ciegue vuestra inteligencia, porque de la conducta seguida por esos hombres no son ellos los más culpables. Cuando vosotros conozcáis el por qué llegaron a convertirse en fieras, encontraréis quizá en su vida anterior algunos motivos que puedan hacerles no sólo dignos de su perdón, sino acreedores a vuestro cariño.

Muchos de esos hombres fueron de niños como vosotros. Hubieran llegado a servir honrosamente a su país; hubieran sido quizá ciudadanos modelos; pero malos consejos por una parte, la desesperación de verse tratados injustamente por otra, les condujeron a la situación en que se encuentran.

Ahí los tenéis; como decía nuestro coronel Yagke, glorioso camisa azul, son también españoles, aunque en estos momentos luchan engañados contra su Patria. Hay que salvar a España por encima de todo, y por eso no hay más remedio que matar y morir.

Pero esta lucha, en la que Dios asiste a nuestras armas, acabará en un próximo mañana, y entonces hemos de separar el crimen, que es lo que odiamos, del criminal, que es lo que queremos.

Porque le queremos para convertirle, para demostrarle que estaba en un error cuando en nosotros contemplaba al enemigo, y que esta España bendita, esta Patria que él creyó tirana e injusta, puede volver a ser nuevamente el objeto digno de sus puros amores.

Habéis de tener en cuenta, pequeños camaradas, que esos hombres han sido precisamente quienes con más furia han perseguido a nuestra Falange. Aun hoy mismo, hablan solamente de luchar contra nosotros, y como nos llaman fascistas, dicen siempre que ellos combaten al fascismo. Es más, antes de iniciar se esta guerra, fué la Falange el adversario decidido que se encontraron en su camino de crímenes y destrucción.

Pues, a pesar de todo, esta Falange Española les dice a esos rojos, a los que combate a muerte desde el primer momento: Nosotros no os odiamos, porque sabemos que no tenéis vosotros la culpa mayor en esos crímenes contra la Patria. Día llegará en que, silenciosos los campos que tiemblan hoy bajo el tronar de los cañones, esta tierra, humedecida con el riego de sangre generosa, sangre de conquistadores, producirá frutos de amor. Porque nosotros hemos comprendidos, hace ya tiempo, los sufrimientos que os llevaron a conducirnos como lobos carnívoros y, por eso, levantamos una bandera que también es rebeldía, pero no contra España, sino contra la injusticia.

Y vosotros llegaréis también a conocernos y esos puños que en alto amenazaban, se abrirán para estrechar nuestra mano en cordial promesa de amistad sincera.

Y esos hombres, mis pequeños "Flechas", volverán a ser, arrependidos de su locura, dignos y honrados, y merecerán nuestro cariño, y la Falange Española habrá ronquistado para la Patria los corazones de quienes la negaban, la traicionaban y pretendían destruirla, porque en esa Patria faltaba para ellos eso que os decimos que es ante todo la Falange: "HERMANDAD".

Faltaba lo que nuestro glorioso generalísimo promete al pueblo español, a decir que "no habrá ni un hogar sin lumbre, ni un trabajador sin pan".

O sea, aquello mismo por lo que lucha la Falange: "Por la Patria, el Pan y la Justicia". Y entonces conseguiremos el cumplimiento de vuestro lema. Iremos "POR EL IMPERIO HACIA DIOS".

Y será siempre nuestra encendida manifestación de fe en los destinos de la Patria, nuestro entusiasmo y juvenil ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

Hay quienes cumplen con exceso, si cabe, sus deberes en la retaguardia. Pero hay también quienes no se resignan a los nuevos modos y para todo encuentran un recurso hábil, legalista, de burla de todas las disposiciones de nuestro Gobierno. Son los privilegiados de siempre, los cuocos de todas las políticas, los que no quieren ni oír hablar de nuestro movimiento... Aquellos que todavía hay que ponerlos delante de un mapa de España y hacerles ver lo que tenemos, lo que tenemos y lo que nos falta por conquistar... Y después...



Ha muerto el hombre más rico del mundo

El nuevo Gobierno Negrín, es una farsa más

Quiere aparecer del tipo de Gobierno de partidos burgueses y está compuesto por los mismos elementos que intervinieron en el Pacto de San Sebastián

El Gobierno de Valencia aunque presidido por el Doctor Negrín, podría llamarse también Gobierno Prieto, pues tanto el presidente como la mayoría de los ministros son los servidores o dependientes políticos de Prieto.

La formación de este Gobierno, no es sino una habilidad más del viejo cacique socialista, pero habilidad tan burda, que todo el mundo ha visto desde el primer momento al fin a que se dirige.

Pretende Prieto, presentar ante Europa un panorama distinto al de la España Roja y hacer creer que la revolución ha sufrido un retroceso o estancamiento en su camino, esto es falso, a todas luces, bien lo sabe Prieto y sus compinches, porque la revolución española, la masónica, tiene una unidad moral indiscutible desde el primer momento, unidad que la encamina al sovetismo, meta última que se propusieron desde el primer momento los que la ejendron y dirigieron.

En ninguna revolución se ha dado el caso de que en lo sucesivo avatares y transformaciones de la misma, persistiesen los dirigentes desde el primer momento, sin embargo, vemos que hoy en los Gobiernos llamados de Euzkadiz, de Cataluña y en la presidencia de la República y en el flamante Gobierno de Valencia, continúan estos personajes que desde el pacto de San Sebastián no han abandonado el poder. Continúan los mismos que han presidido impasible cuando no lo han ordenado ni encausado, todos los crímenes realizados por la revolución española, por la revolución Roja.

En otras revoluciones y en otros países, a cada etapa de la revolución han cambiado los hombres que la dirigían.

Pero en el caso de la revolución masónica soviética de España, no ha sido así. El gobierno de Valencia si fuese el de una revolución

sincera, sería algo tan absurdo como si Stalin usase Jefe de Gobierno bajo la presidencia de Kerenski y con la colaboración de Trotski o de cualquier otro de los incidentes rusos el Gobierno de Valencia, Gobierno que quiere titularse ahora de orden, no es más que una farsa y todos los que lo componen tienen sus manos manchadas con la sangre de mártires inocentes. ¡Tan inocentes como la revolución ha sacrificado sin causa que los justifique!

Giral, es el canalleco ministro que felicitó a los marineros de la escuadra por haber arrojado atados al mar, a la oficialidad de los buques.

Zagalagoitia es el instrumento periodístico de Prieto, Negrín es el Doctor epicureo amigo de comilonas de Prieto, con pujos de ascendista y uno de los factores de envenenamiento de la Juventud Española.

El Ministerio se completa con una comparsa comunista, que están indicando bien claro, que está muy lejos de ser como aparenta, una reacción de tipo burgués, no es más que una maniobra para captarse la opinión inglesa, farsa interesada en dejarse engañar.

El nuevo Gobierno de Valencia, simula volver al régimen de partido y abandona a los Sindicatos obreros como fuerzas políticas.

Es curioso, la revolución roja, hecha según ellos para la glorificación del obrero, expulsa las organizaciones proletarias del poder, precisamente en los momentos de que la revolución nacional de Franco destruye los partidos, creando la unificación de todos los adheridos al Movimiento Nacionalindustrialista al paso que la justicia social a que tiene derecho como parte integrante de la producción, y ocupan el lugar que deben ocupar en la estructura del nuevo Estado Español.

En Daytona, a los 92 años de edad, ha fallecido el hombre más rico del mundo, John Rockefeller. En 1932, su fortuna ascendía a la cifra de 32 millones de libras esterlinas.

Llegan a Roma los Reyes de Italia

ROMA. — Los reyes de Italia, acompañados del conde Ciano, ministro de Relaciones Exteriores y numerosísimo séquito, llegaron a Roma hoy domingo, por la noche, de regreso de su visita a Hungría. La Prensa italiana describe el

entusiasmo con que fueron recibidos los soberanos en Budapest, haciendo resaltar que estas muestras de simpatía y cariño se deben considerar como una demostración de las buenas relaciones de amistad que ligan a Italia y Hungría.

INUNDACIONES EN ALEMANIA

Varios muertos y heridos.-Cinco pueblos bajo el agua.-La policía, bomberos y militares trabajan incansablemente. Vías férreas interrumpidas.-Un pequeño arroyo que se convierte en torrente

Meimar.—En la Turingia, durante la semana pasada han descargado grandes lluvias, que han inundado cinco pueblos, especialmente en la región de Bad Blankenburg hasta Paulinzella, ocasionando verdaderos destrozos. Las aguas han llegado hasta los tejados de las casas arrancándolos y arrastrando muebles, ropas y animales han sido arrastrados también por los torrentes de agua.

Donde mayor fué la tormenta, acompañada de numerosos rayos, fué en la región de Paulinzelle. La ola de agua se precipitó sobre los pueblos de Milbitz, Rottenbach, Leunitz y Watzdorf hasta llegar a la ciudad de Blankenburg.

Los obreros de la fábrica de maderas situada entre Fatzdorf y Blankenburg, fueron salvados después

de penosos trabajos. Durante la noche del miércoles y demás días, los bomberos, policías y militares de Weimar y los vecinos pueblos de Saalfeld y Rodolfstadt, trabajaron incansablemente para la salvación de personas y animales. También las organizaciones del partido nazi, enviaron bastantes destacamentos que prestaron grandes auxilios. Los ferrocarriles alemanes organizaron varios trenes especiales para auxilio de aquellas regiones. La línea del ferrocarril Erfurt Saalfeld está interrumpida.

La pequeña ciudad de Immenhausen también ha sufrido graves daños ocasionados por las tormentas de escopadas sobre ella. La vía férrea de Gröbenstein Immenhausen está interrumpida en una distancia de 150 metros.

Durante el viernes y el sábado continuó el temporal, como hasta decenas de años que no se había conocido.

Hasta ahora ha habido cuatro muertos en la región al Este de Harz y muchos heridos.

El calor tropical que se sintió en Alemania el sábado ocasionó grandes temporales y tormentas y la pequeña ciudad de Hecklingen sufrió también graves daños, pereciendo varias personas.

Un pequeño arroyo se convirtió en un torrente de 50 metros de ancho, arrollando casas, paredes y árboles.

El daño ocasionado hasta ahora es incalculable, así como el número de muertos y heridos.

Partidos internacionales de fútbol

Los encuentros internacionales celebrados ayer domingo en Praga y París, terminaron con el siguiente resultado:

Checoslovaquia, 0; Italia, 1.
Francia, 0; Irlanda, 1.

Interesante

Reitero a los señores Alcaldes de la provincia, cumplan con toda fidelidad la obligación de dar cuenta a este Gobierno Civil, de las determinaciones adoptadas en asunto de toda índole que merezca el conocimiento de mi Autoridad y se abstenga de dirigirse a otras sin estar expresamente autorizados para ello. Recomiendo sobre todo la observancia scrupulosa de las instrucciones emanadas recientemente de este Gobierno Civil en orden a la suscripción para la construcción de un navío de guerra.

EL GOBERNADOR CIVIL

Junta de la Obra Nacional de Construcción de Casas Baratas para Inválidos, Empleados y Obreros

De conformidad con el Bando dictado por el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur de primero de Marzo último y acuerdo de esta Junta fecha 18 de Abril próximo pasado, todos los residentes en Cádiz no comprendidos en las clases A Obreros— B, Empleados, C. Residentes accidentales, y que no sean pobres de solemnidad, están comprendidos en la Clase D con la obligación de contribuir a la hermosa obra de justicia social que significa la construcción de Casas Baratas para Inválidos, Empleados y obreros, de contribuir con la cuota obligatoria de doce pesetas mensuales a partir del mes de Mayo actual; en su virtud, ruego a todos los obligados a ello, que desde esta fecha y siempre antes del día 31, ingresen en la Administración de Rentas Municipales, donde se encuentran instaladas las oficinas de esta Junta, el importe de sus cuotas respectivas.

Cádiz, 20 de Mayo de 1937.

El Gobernador Civil Presidente.

De Quintas

Por el presente se cita a todos los mozos nacidos en Cádiz, en el año de 1917, y pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto, para que se presenten en la Secretaría Municipal (Sección de Quintas) al objeto de hacer las anotaciones relativas a sus domicilios y confrontar con los datos facilitados por los señores jueces municipales, debiendo efectuarse dicha presentación en días laborables y horas de once a trece, con la urgencia posible.

LO QUE DICEN ELLOS

“El piloto francés Boyer, que se encuentra en Bilbao, cobra 50.000 pesetas al mes. Es el encargado de dirigir el tránsito por Francia de los aviones que desde aquellos aeródromos se dirigen a España.

Marty, el célebre comunista francés, es el que en Albacete se hace cargo de los voluntarios extranjeros.”

“Esto no lo decimos nosotros, lo dice un periodista francés que ha vivido largo tiempo en la zona roja, y lo publicó “Le Populaire”.)

“Desde el comienzo de la guerra

han muerto luchando en favor de los rojos españoles, 500 voluntarios americanos, 2.500 ingleses y más de 3.000 franceses.

Esto representa el 30 por 100 de los efectivos aportados a los marxistas por las nacionalidades de referencia.”

“Esto no lo decimos nosotros, lo dice el mismo periodista citado en el párrafo anterior.)

Y ahora decimos nosotros: Esto ya lo hemos publicado nosotros y casi todos los periódicos de la España liberada.

El Jefe del Estado, en Burgos Ha conferenciado con el Presidente de la Junta Técnica del Estado

BURGOS.— El Generalísimo de los Ejércitos de España y Jefe del Estado Español, acompañado de su séquito, ha estado en Burgos después de haber visitado detenidamente el frente de Vizcaya. Ante la residencia de la Junta Técnica del Estado, se congregó una muchedumbre popular enorme al conocer la llegada del Caudillo, aplaudiéndole y vitoreándolo con entusiasmo. El Generalísimo Franco correspondió afectuosamente a

estas demostraciones de adhesión del pueblo burgalés, que son las de toda la España liberada.

Después, el general Franco tuvo una detenida conferencia con el presidente de la Junta Técnica del nuevo Estado, general Dávila.

El entusiasmo del pueblo se manifestó durante el resto del día, ganizándose nutridas manifestaciones de regocijo popular y en honor del Caudillo de España.

Un proceso “sensacional” por fabricación de armas

PARIS.—Un gran proceso tiene lugar en estos momentos en Lyon contra varias personas acusadas de fabricación de armas, que habían llegar a los rojos españoles.

Hay catorce complicados en el asunto de ellos doce industriales. La sentencia aún no es conocida. Nosotros si la conocemos, “Pau pé”. Conocemos el paño.

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado Nacional Sindicalista

De la festividad del S^{to}. Corpus Christi

El Excmo. Sr. Alcalde ha dispuesto que se reserve y acote la amplia acera de la Casa Capitular, parte derecha, instalándose sillas que serán ocupadas por los heridos y convalecientes, a fin de que puedan presenciar cómodamente el paso de la tradicional procesión y el desfile de las fuerzas.

En los andenes de la parte izquierda se colocarán los sillones que en años anteriores se instalaban delante de las tribunas; estos

Sillones, que han sido numerosos, pueden utilizarse tanto para la procesión de la mañana como para la de retorno de la Patrona a su templo de Santo Domingo en la tarde del mismo día.

En las oficinas de la Administración de Rentas Municipales pueden recogerse as tarjetas al precio de DOS PESETAS en horas hábiles los días martes y miércoles próximos.

«Plato Unico»

La obligatoriedad de ingresar las economías que se produzcan el “Día del Plato Unico” o la cantidad calculada que se destina a la sustitución del propio nombre, determina fijar una fecha tope para hacer efectivas las cantidades correspondientes.

Por estas circunstancias y próximo a terminar el mes de mayo, se advierte a todos los vecinos y residentes que el “último día de pago voluntario” es el 28 del corriente mes de mayo para que se cumpla este deber.

Fasada dicha fecha, se considerarán morosos a quienes no los hubiesen hecho efectivos y se impondrán multas en relación con la cuantía no satisfecha.

Cádiz 21 de mayo de 1937.—El Gobernador civil, Fernando Vázquez Ramos.

LA BALEAR
CALZADOS DE LUJO
Teléfono, 2635. CADEZ

Orden de la Plaza

Estado de la fuerza que cubre el servicio de la Plaza hoy fecha.

Parada: Los Regimientos de Infantería núm. 33, Artillería núm. 1 y Batallón de Milicias.

Jefe de día: Señor teniente coronel de Artillería, don Sebastián de Aranda del Río.

Imaginería: Señor comandante de Milicias, don Manuel Aldayturiaga Prats.

Hospital: Primer capitán de Artillería.

Vigilancia: Primer sector, Artillería; segundo sector, Infantería.

Carro para conducir paja al ganado de Transeuntes: Infantería.

Conducción de enfermos alta del Hospital a sus Cueros: Artillería.

Cádiz 25 de mayo de 1937.—El comandante jefe de Estado Mayor, JUAN J. LIZAUER.

Companys ha vuelto a dimitir

¿Se trata de una maniobra o es miedo?

PEDRIGNAN.—Noticias procedentes de Barcelona, aseguran que Companys, Presidente de la Generalidad de Cataluña, ha presentado de una manera irrevocable la dimisión de su cargo.

El hecho se dice está relacionado con los últimos sucesos sangrientos de Cataluña, habiendo quien asegura que la decisión de Companys es debida a que viendo que se viene encima la catástrofe del Frente Popular intenta levantar el

vuelo, cosa que no le es muy fácil.

Hay quien afirma en Cataluña, que el "deshonorable Companys, está de acuerdo con Valencia, para buscar una "solución" similar a la encontrada para resolver la crisis del Gobierno de la República roja masónica.

Otros, piensan que el señor Companys siente miedo ante las constantes derrotas, de los marxistas y busca un pretexto para apartarse de toda actividad política.

Una zona neutral en Bilbao

El Caudillo, generoso y humano, la ha propuesto

LONDRES.—Se ha recibido por el Gobierno inglés, una nota del Caudillo de la España nacional, que el Generalísimo Franco, enviada por mediación de sir Henry Clifton. En dicha nota, el Generalísimo Franco, humano y generoso, propone señalar en la villa de Bilbao una llamada zona neutra que habría de ser escrupulosamente respetada por la acción ofensiva de las armas nacionales.

En los medios competentes, con referencia a esta nota del Generalísimo Franco, afirma que la iniciativa y los términos en que está

redactado el documento han sido excelentemente acogidos y que, posiblemente, será tomada la propuesta en consideración.

Sin embargo, el Gobierno de la Gran Bretaña habrá de deliberar acerca del asunto.

Los periódicos ingleses de mayor solvencia, al comentar la iniciativa del Caudillo de la España nacional, lo hacen en forma elogiosa, coincidiendo en que "significa la pública demostración de los humanitarios sentimientos del Generalísimo Franco".

MIENTRAS ELLOS DESTRUYEN...

Obra maestra de nuestros ingenieros pontoneros

DURANGO.—Los ingenieros nacionales, después de seis días de improbos trabajos, han terminado la reconstrucción del puente al Oeste de esta villa, volado por los vascos separatistas en su huida.

En la obra se han empleado treinta toneladas de madera. El puente

es una verdadera obra de ingeniería que ha producido asombro a los corresponsales de prensa extranjeros que lo han admirado.

Ya se ha restablecido la circulación de trenes entre Elbar y Durango.

Los aviadores legionarios no serán fusilados

ROMA.—Parece ser, según comunican desde París, que por sugerencia de ministro francés Ivan Delbois, el jefe del Gobierno rojo separatista de Vizcaya ha dado or-

den de que los aviadores legionarios Vandel y Shultz, no sean fusilados como un tribunal bilbaíno había decidido el viernes pasado.

Declaraciones de Negrín a un enviado especial extranjero

VALENCIA. Un enviado especial del diario parisino "Journal Express" ha entrevistado al doctor Negrín, presidente del Gobierno rojo de Valencia, el cual ha hecho pinetrescas manifestaciones, algunas de gran cinismo.

El periodista parece que aludió a la quema de conventos, asesinatos de monjas y sacerdotes cometidos por los criminales marxistas.

Negrín, aparentando poco menos que ignorancia ante esos crues asesinatos, se mostró escandalizado, tratándose, pese a su actitud, de justificarlos achacándolos a la fiebre revolucionaria de las masas combatientes del ejército popular, calificándolos cínicamente de "episodios" de la guerra; afirmando que se procuraba corregir tales hechos, el bien debía tenerse en cuenta las provocaciones de ciertos elementos que se venían a las masas con su actitud demostrativa de una franca simpatía por los fascistas.

Afirmó el jefe del Gobierno marxista que la autonomía y vida de la Iglesia católica estaba garantizada por las leyes, como la de las restantes confesiones, pues la libertad de conciencia era respetada por la democracia republicana, en tanto que no tratase de socavar los fundamentos del régimen.

Al indicarle el representante del "Journal Express", que según noticias habían sido ejecutadas personas por el simple hecho de llevar medallas, le respondió el socialista Negrín que tal actitud de personas simpatizantes con el fascismo, tenía el carácter de un desafío a los elementos extremistas, viniendo a justificar la actuación criminal por los anhelos revolucionarios de los milicianos.

Finalmente, y cuando, al oro, que se dice robado del Banco de España, expresó que se encontraba en lugar seguro y a la disposición del Gobierno.

El caso Araquistain

Muy en breve publicaremos un interesante reportaje sobre Araquistain. Obran en nuestro poder interesantes documentos.

De paso para Ginebra conversa con el judío Blum

LONDRES.—El ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Eden, salió esta tarde en avión del aeródromo de Groydon para ir a Ginebra a la reunión de la Sociedad de Naciones.

El ministro se detuvo unas horas en París y tuvo ocasión de conversar con el jefe del Gobierno francés Leon Blum, en un banquete dado en honor de ambos estadistas por el embajador inglés en París.

«Aguilas» en Jerez

Han visitado las Bodegas de Pedro Domecq, los señores que estuvieron en nombre de la provincia de Cádiz, entregando un bastón al digno gobernador civil de esta provincia don Fernando Vázquez, que desempeñó igual cargo con singular acierto en aquella provincia extremeña hasta que fué destinado a Cádiz.

Fueron recibidos por don José Manuel Domecq y altos empleados de la casa.

Con el gobernador venían el teniente coronel de la Benemérita señor González, el presidente de la Diputación provincial de Cádiz don Narciso Maderal y otros señores, todos los cuales fueron galantemente obsequiados con un delicado lunch, degustando los selectos néctares de la Casa y saliendo altamente complacidos de la visita.

En sufragio por las almas de los héroes del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza y por cuantos jerezanos han dado su vida por Dios y por la Patria desde que se inició el glorioso movimiento salvador de España, el Ayuntamiento de esta ciudad ha costado unas solemnes honras fúnebres, las cuales tuvieron lugar en la Real e Insigne Iglesia Colegial, concurriendo a las mismas las autoridades todas y un gentío inmenso.

Estuvo en ésta, de paso para Cádiz, nuestro camarada Sancho Dávila, viviendo unas horas en la intimidad, entre amigos antiguos. Fué saludado por los altos mandos de la Falange y por numerosos camaradas y amigos. ¡Arriba España! EL CORRESPONSAL.

A todos

los camaradas Jefes locales de Prensa y Propaganda y corresponsales de AGUILAS en la provincia, agradeceremos nos comuniquen si reciben en fecha oportuna AGUILAS, o si existe algún retraso remediable, así como que indiquen el procedimiento más rápido de envío.

Primera Comunión

En la mañana de hoy ha tenido lugar el solemne acto de administración, por vez primera, el Pan de los Angeles, al niño José Luis Gil Tellez, hijo de nuestro particular amigo el industrial de esta plaza don Francisco Gil Vallente.

El acto verificóse en la Catedral Vieja, y a él asistieron los familiares y numerosos amigos que acompañaron al comulgante en tan solemne acto.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente. Nuestra enhorabuena.

En la mañana de ayer, y en la Capilla del Colegio de las Hermanas Carmelitas, recibió la Primera Comunión, la encantadora niña Antonita Ríos Sobó, hija de nuestro particular amigo don Lorenzo Ríos teniente de Infantería.

La nueva comulgante vestía túnica de Santa Inés. Nuestra enhorabuena.

El Gobierno de Santander también está en crisis

SANTANDER.—El Gobierno se ha declarado, en crisis. Los cuatro gestores provinciales que lo constituirían han tenido diferencias, y al no lograr la avenencia e sus criterios, puestos ran presen-

tado su dimisión al Presidente. Se han reunido los sindicatos, y se han mencionado esas dimisiones, para elegir a quienes hayan de sustituir a los dimitidos.

Los comunistas franceses piden a Blum que los buques de guerra protejan a los barcos mercantes que efectúen la evacuación de Bilbao

PARIS.—El Comité de Auxilio de Bilbao está en manos de los comunistas franceses. Este Comité se ha dirigido al ministro de Marina francés Gasiot-Uparc y a Leon Blum, para "conferenciar" con ellos y tratar el modo de llevar a Bilbao los "medicamentos y comestibles" que están almacenados

en los puertos franceses. Los comunistas franceses piden, nada más y nada menos, que estos convoyes sean escoltados por buques de guerra franceses, como asimismo los barcos con los evacuados (llámense fugitivos) que regresan de Bilbao.

Asalto de los campesinos a una ciudad habitada por los judíos

VARSOVIA.—Se originaron en la ciudad de la Polonia del Este, Kamien-Kazyński, graves desórdenes anti-semitas. Los campesinos de los alrededores efectuaron una marcha sobre dicha ciudad la cual se la podría titular conquista. Esta ciudad

tiene cuenta con 12.000 habitantes, y la mayoría de ellos judíos. Los asaltantes entraron en la ciudad destruyendo todos los establecimientos judíos, tirando los artículos de la calle y prendiéndoles luego fuego.

El levantamiento en Albania.-Los rebeldes están cercados

BUDAPES.—Poco a poco se va sofocando la rebelión que dirige el ex ministro del Interior, Toto, en Albania.

Huyendo los rebeldes en dirección a Grecia, por medio de una sierra casi impenetrable, tuvieron un encuentro en Biëna con los gendarmes del Gobierno.

Uno de sus jefes rebeldes capitán Ismail Gjilbegaj, fué hecho prisionero y seis dirigentes matados.

Comunicación de Tirana que se han efectuado ya más de 150 prisioneros, cien de los cuales son presidiarios que fueron libertados por el ex ministro Toto, del penal de Argyrokastró, con la condición de luchar en favor de la revolución.

Entre estos prisioneros hay varios bastante peligrosos.

Sin embargo, Toto, se ha equivocado con estos pues después de haber sido armados y equipados, a los primeros encuentros con las tropas del Gobierno huyeron cobardemente, entregándose algunos.

No se sabe nada ahora sobre el paradero de Toto, cuyo hermano ha sido muerto durante uno de los combates. Parece ser que Toto, se encuentra cercado con el resto de los rebeldes que le son fieles, en los bosques fronterizos de Kurvesch y Gusmara.

En la ciudad de Argyrokastró, se ha formado un tribunal de urgencia permanente para juzgar a los rebeldes.

POR TELEFONO

LAS TROPAS NACIONALES HAN REBASADO MUNGUIA AL SUR DE DICHO PUEBLO

BERMEO.—Las fuerzas nacionales en una operación táctica de gran acierto han rebasado por el sur la importante posición de Munguia.

Con ese avance se encuentran los soldados españoles, a una distancia por este sector, de quince kilómetros de Bilbao.

LOS SINDICATOS DE LA C. N. T. PROTESTAN DE LA SUBIDA DE LA LECHE

BARCELONA.—Los Sindicatos afectos a la C. N. T. han hecho una protesta violenta con motivo del anuncio, relativo a un aumento del precio de la leche, a partir de hoy lunes.

La protesta, añade que no se dirige contra los compañeros que venden la leche, habiéndose designado una comisión que visitó al Delegado de Abastos para que adopte medidas encaminadas a remediar tal situación, impidiendo que se surtan de ese alimento los burgueses, a cuya clase dicen pertenece el citado Delegado.

CUATRO BARCOS SALEN DE BILBAO CON EVACUADOS EN DIRECCION A PUERTOS FRANCESA

Bilbao.—Los barcos "Cab. Corona", "Zurdiosa", "Galla" y "Luchana" han salido de este puerto, continuando la evacuación de la población civil de la capital.

Llevarán más de cuatro mil refugiados y se dirigen a diversos puertos del litoral.

LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA MADRILEÑA

MADRID.—El órgano comunista "Mundo Obrero" comenta los propósitos del Gobierno de Valencia, de extremar la vigilancia de la retaguardia, dedicando aplausos a esa medida tan acertada, para la que pide la mayor regularidad y "C. N. T." portavoz de los anarcosindicalistas, después de su pequeña suspensión reaparece afirmando que ha llegado la hora del proletariado y que tal extremo no debe ser olvidado por los que tienen la obligación revolucionaria de tenerlo en cuenta.

"Claridad" trata de las cuestiones de la guerra y asegura que

estos momentos de gravedad solo hay una obligación, que debe ser una consigna para todos: salvar a Euzkadi, como el principio de la recuperación y triunfo final de la revolución.

EL CORRESPONSAL DE "DAILY MAIL" ASEGURA EL ANIMO DE RENDICION DE LOS BILBAINOS

LONDRES.—El corresponsal especial de guerra del diario "Daily Mail", actualmente en el frente de Vizcaya, comunica a su periódico que la situación de Bilbao es francamente grave aumentando el desencanto entre los milicianos aso-separatistas.

La población civil se aferra cada día más a la idea de la rendición como medio, no solo de acabar con el infierno rojo en que se encuentran sino para impedir que los elementos anarquistas y separatistas puedan llevar a cabo sus amenazas de incendiar Bilbao, antes que consentir en que sea ocupado por los soldados de Mola.

MAS DE MIL BAJAS HAN TENIDO LOS ROJOS EN LEON

LEON.—Consecuencia de los últimos combates librados por los rojos en este frente, han sufrido importantes descalabros, habiendo sido causado más de mil bajas vistas.

EN BARCELNA SE RECO NOCE EL BOMBARDEO DEL VJALME ID

Barcelona.—Llegan noticias de que el acorazado "Jaime I" que se encontraba en una ensenada de la costa mediterránea entre Almería y Cartagena, en unión de otras unidades de la escuadra republicana ha sido objeto de un bombardeo por parte de los aviones del general Franco, que consiguió poner blanco con varias granadas en el acorazado de referencia.

¡Arriba España!



¡Guerra! ¡Guerra! ¡Guerra! Ganar la guerra es ganar a España Imperial, Una, Grande y Libre ¡Arriba, España!

No impacientarse

La Falange Tradicionalista viene a restablecer la más pura esencia española: el anhelo eterno, el ansia constante de perfección.

Quiénes egres ofrendan su vida por esta España, cuyos dolores y angustias son los suyos, no pueden menos de asquearse al volver la vista hacia atrás, hacia los retablos de maese Pedro que tanto en las ciudades liberadas, cuanto en las poblaciones que nunca lloraron bajo la barbarie roja, se están levantando. Otros camaradas, angustiados por el problema económico de los suyos, temen que los vivos de siempre, aquellos que no conocen otra palabra que la mágica de "recomendación", ocupen los primeros puestos, en el festín, quedando para los combatientes tan sólo las sobras.

Y en verdad que la conducta de no pocos españoles justifica tales recelos. Para muchos dignos de figurar en el rebaño de Epicuro o bajo las órdenes de Rínconete, no era pasado, ni está pasando nada por los ámbitos de la Península.

Tras el miedo cerval que el 16 de febrero de 1936 en sus almas de escaño produjera, el 17 de julio siguiente significa lisa y llanamente una vuelta a la tortilla: el que los opresores de ayer pasan a ser los oprimidos de hoy, que éste y no otro es el sentido de toda revolución para sus herméticos cerebros.

En consonancia con tales criterios, vemos a las ciudades intentando continuando su dominio tiránico sobre el campo, a los pueblos grandes tratando de ejercer una absoluta tutela de los chicos, a todos intrigando para apoderarse del mando, y actuarlo en provecho propio, y no como servicio. Todo el mundo se siente jefe, nadie súbdito; todos pretenden ordenar, nadie obedecer, y la disciplina, la jerar-

quía, que se releguen a las trincheras, a los combatientes, a los cuales no se les concede otro derecho que el de asquearse o impacientarse.

Todavía persiste en la España sangrante y en ruinas, el odioso tipo del burgués, del neutro, del filisteo, eterno espectador o taquílleros del drama social, ya no se atreven a sentirse protagonistas, que no ponen a contribución otra cosa si no es la garrulería de su charla de café, o las garrulerías uñas del interés, del beneficio personal. No se han alterado para nada sus costumbres, sigue siendo el mismo: el eterno crítico imbécil, siempre descontento todo cerebral, que se consume en fuegos de palabras huecas, de frases manidas. La modorra de su voluntad, de su impulso no se ha despertado ni aún en medio de la España virilmente agonizante, heroicamente combatiente.

Camaradas de la primera: vos otros sois los únicos y auténticos forjadores de la naciente España; vuestro puesto está ahí, cara al enemigo, hasta dominarlo totalmente. No os impacientéis por lo que ocurre o pueda ocurrir en retaguardia, ni volváis la vista atrás; siempre adelante, dando cara a los enemigos de España. Hoy son los rojos mañana, en vuestro triunfante retorno, serán los neutros, los filisteos, que no viven sino de ficciones que se complacen en levantar rebalos de maese Pedro; para acabar con ellos y con sus artificios, no necesitaréis empuñar el fusil, ni tan siquiera la escoba, os bastará con emplear la escoba y éllo no sólo para desplazarlos de los puestos de mando, sino también para echarlos de las pingües colocaciones, que hoy tratan, en vuestra ausencia, de escalar.

El comedor de "Auxilio de Invierno" en Palma de Mallorca

Fuera de la Península—en las Islas que son provincias españolas—el ambiente estaba muy bien dispuesto para nuestra obra; se comprendía perfectamente su alcance y se la ayudaba con seguridad y entusiasmo. Pero necesitábamos que el Auxilio Social fuese tangible para ellos y que sus caracteres no estuviesen solo marcados en la propaganda de las esquinas y de los hogares; para ello la apertura de comedores comunitarios perfectamente a los isleños en nuestro estilo natural y claro. Así hace muy pocos días se inauguró en Palma de Mallorca un comedor infantil, sobre un barco, para que el acto tuviese más sabor típico. Entre los colores alegres del Auxilio de Invierno y la sonrisa de los niños, llegaba el ambiente cargado de brisas marinas, al comedor flotante, dando la nota peculiar del Auxilio Social, en las Islas españolas.

El acto fué muy brillante, asistieron las autoridades y una animación nueva e intensa penetró en los habitantes de Palma.

A los que están separados de nosotros por el mar, Auxilio Social, dejando atravesar su mano sobre las aguas, les une en la hermandad de la Patria, del Pan y la Justicia.

DONATIVOS PARA "AUXILIO SOCIAL"

Después de lograr la espléndida realidad del Auxilio de Invierno, en estos meses pasados, se ha abierto su campo, dando paso al Auxilio Social; y ahora, cuando la obra es conocida, en la Delegación Nacional se reciben muestras palpables de la admiración que produce en todas las esferas la ayuda justa al pueblo necesitado.

De las partes más diversas nacionales e internacionales, se reciben donativos. El Estado español, que hoy conoce a fondo lo que el Auxilio Social es y representa, ha puesto a disposición de la Delegación Nacional tres vagones de harina, de los que se ha dispuesto del modo siguiente: Dos para que la Delegación Nacional reparta su carga entre las Delegaciones provinciales más necesitadas, y el otro para engrosar el almacén de Miranda de Ebro, base alimenticia de los comedores abiertos recientemente en la marcha sobre Bilbao.

Desde Londres se han recibido varios cajones con centenares de cubiertos, formando servicios completos.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Empresa Jerez-Ronda

Servicio diario de viajeros en auto buses entre JEREZ y RONDA y pueblos intermedios, y entre JEREZ, MEDINA Y PATERNA.

Salida: Café "La Ina", J. A. Primo de Rivera, 48. JEREZ DE LA FRONTERA.

Farmacia del Licenciado MIGUEL GOMEZ

Prim, 11.--Teléf. 2612.--Cádiz

Pedro Vélez García

Médico-oculista. Consulta, de 3 a 5. Real, 144-146. San Fernando

La derrota marxista, pretende ser encubierta por la masonería internacional

La proposición de armisticio partió de Inglaterra

Inglaterra tuvo, a bien, está perfectamente demostrado, hacer la propuesta sobre las negociaciones para un armisticio entre la España Roja y la España Nacional. La propuesta fué dirigida a Alemania, Portugal, Italia, Francia y demás naciones para que presionaran la aceptación de dicho armisticio, para dar tiempo a que se retiraran de España los voluntarios extranjeros.

Esta maniobra trabajada por Prieto, Dios sabe a cambio de qué, se llama pedir árnica, "y no cabe árnica" posible en esta contienda. El enemigo tendrá que rendirse.

Comenzaron hace tiempo la maniobra política mediocre, del más bajo estilo. Maniobras políticas que se mezclaban a negocios sucios, en un todo de cloaca internacional.

Hace tiempo que se trató de crear en Valencia un ambiente posible para una mediación, los agentes, unos, estaban a sueldo; otros, por no perder aún sus sinecuras; por satisfacer sus ambiciones políticas, otros.

Preparado, también de ficticio Prieto va a París a pedir a su amigo el judío Blum, que organizara un mediación. Blum se dirigió a los Estados Unidos, pidió al embajador de esta nación que presionara a las demás para lograr esa mediación que los rojos deseaban, y que pusieran fin a esta lucha. Se le adelantó al embajador norteamericano, para que éste haga lo mismo con las demás potencias, que el Gobierno Rojo de Valencia aceptará la propuesta de mediación. Una negativa rotunda fué la contestación. Se vuelva a insistir cerca del Embajador de los Estados Unidos afirmando ahora que también sería aceptada por el Gobierno de la España Nacional, la propuesta de mediación. Una nueva y rotunda negativa fué la contestación a tan pertinaz oficiosidad.

Más la maniobra continúa, y es ahora a Inglaterra a la que le toca el turno de dar el paso, para seguir la política de Prieto. No sabemos lo que le contestarán las demás naciones, pero, puede saber el Mundo, por antiépado, que la ESPAÑA NACIONALISTA NO ADMITE MEDIACION, QUE HA IDO A LA LUCHA PARA BARRER LA ESPAÑA MARXISTA, COMMUNISTA Y ASESINA, QUE EN ESTRECHO ABRAZO SE ENTREMEZCLAN Y CONFUNDEN SIN QUE PODAMOS SEPARAR CLARAMENTE CUALES SON UNOS Y CUALES SON OTROS.

Sébase que ese Gobierno de Valencia, con el cual se ha querido dar una sensación de orden y de acción de la España Roja, no sólo, no se presenta a nadie más que a sus propios componentes, sino que son los mismos perros con distintos collares que presidieron asesinatos y matanzas, que contemplaron y contemplaban impávidos robos y saqueos, y asaltos a la embajadas extranjeras.

No marchando ya claramente hacia la victoria, como vamos, sino aunque sufriendo cien derrotas, que éste es el desdichado caso de nuestros enemigos, no aceptaríamos jamás un pacto con los asesinos de nuestros hermanos. Y mientras quede un solo español nacionalista en pie, luchará hasta morir antes que vivir en una Patria dishonrada por la convivencia tan monstruosa, y que sufrir ingerencias ajenas, en un asunto que sólo es de la competencia de los españoles. Rendición sin condición, o guerra sin cuartel.

No le queda otra misión a nuestro enemigo. Ni la habilidad de Indalecio puede salvarle de su destino que ya está decidido claramente.

Una oficina que debe vigilarse

BERNA.—Ha sido descubierto en estos días, uno de los centros de propaganda roja y domicilio permanente de una de las oficinas más elícticas de Europa, por ser uno de los centros mejor organizados del Komintern. Se había tenido noticia que el Gobierno de las Indias Holandesas había llamado la atención al de Suiza, acerca del hecho de que todos los elementos de propaganda allí empleados proceden de Basilea. Mediante una delicada investigación, y debido a informes privados, se ha podido localizar en

esta ciudad, como en París, Rotterdam, Praga y Copenhague, es uno de los centros del Komintern en la Europa Occidental. Acerca del propósito de la propaganda comunista, se ha tenido noticia de que el Komintern aconseja desde hace algún tiempo que se utilicen, para acciones peligrosas, ciudadanos suizos, evitándose los extranjeros, que corren el peligro de ser expulsados. El agregado a la "Central" de Basilea y a los servicios de enlace, es un socialista de Basilea.

Tarea del "Auxilio Social"

El Auxilio Social comprende, según el texto del nombramiento de la Delegada Nacional por el Caudillo, además de las obras que adelante enumeraremos, todas las similitudes de carácter benéfico social, es decir, que casi todas las Organizaciones de este tipo, quedan englobadas en el Auxilio Social.

Auxilio Social abarca las siguientes secciones: Auxilio de Invierno, Obra de Protección a la madre y niño y Auxilio al enfermo.

El auxilio de Invierno, propiamente dicho se desprende de las siguientes facetas: Comedores Infantiles, Cocinas de Hermandad (para adultos en paro) y Defensa del Niño, que a su vez estará subdividida en Hogares y Fomento del trabajo familiar.

La obra Nacional Sindicalista de protección a la madre y al niño, consta del Dispensario Preinatal consultorio, Equipos, Comedores, Puntualidades y subsidios. Dispensario de Puericultura (comedores de madres, consultorios, trabajo a domicilio a la madre y mutualidad).

Cuartos de lactancia (en industrias), Guarderías Infantiles (niños de un mes a tres años), Jardines maternales infantes de tres a siete años). Esta obra requiere en ciertas zonas provinciales o terri-

toriales un Instituto de Maternología y Puericultura.

El auxilio al enfermo en nuestra obra, no se presta por medio de medicinas o elementos técnicos, sino que tiene las secciones a continuación expresadas: Suministro de ropa, cocinas, dietéticas (en ellas se preparan y reparten tres tipos de menús aptos para toda clase de enfermedades). Suministro de útiles (por ejemplo: un jergón, un infiernillo, etc.) Y por último Ayuda al enfermo por medio de enfermeras visitadoras nacional-sindicalistas.

No termina aquí el campo de la acción social, ya que en los términos aceptados con el Caudillo nos entrega la gran obra, se nos abre una ruta amplísima para lograr los perfiles deseados en el auxilio y las asistencias.

Seguiremos dando a conocer la marcha de nuestros planes y sus realizaciones; el pueblo sabrá entonces dónde llega la obra de integración al pan y al hogar de nacional sindicalista.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

CASA BETANCOR

Plátanos, Tomates y Patatas de las Islas Canarias

CADIZ

Milacenes y oficinas: 8. Juan, 26.-Tel. 1903

CÓRDOBA

Plaza de la Constitución 18.-Teléfono 2243

SEVILLA

Plaza de la Encarnación 13.-Teléfono 22784

ARTURO REDONDO, contratista de obras. - Materiales de construcción. Teléfono, 1858. Cádiz.

Los Nacionalsindicalistas afirmamos nuestra condición de soldados. Quien intente desvirtuarnos, sabrá a qué huele la pólvora Imperial de nuestros fusiles.

La vuelta a la Edad Media

Creo necesario glosar algunos de los conceptos que, hablando de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, expuse en mi conferencia del Ateneo Mercantil de Zaragoza. Hay cosas que allí solamente pude insinuar, y frases que, desgajadas de conjunto, que las iluminaba y completaba y lanzadas por los periodistas a la curiosidad de las gentes pueden prestarse a la discusión. Al escribir estas líneas, pienso en los artículos recientemente aparecidos en un semanario tradicionalista de Tarazona. Con delicadeza y corrección, que le agradezco, el autor, oculto con el nombre de Verófilo pone allí algunos reparos a ciertas palabras mías, y como el tema es de candente interés, y son muchos los que quieren tener ideas claras acerca de materias, tan traídas y llevadas hoy en la Prensa, en los discursos y en las conversaciones, he creído oportuno recoger esas amables observaciones, no con una actitud de discusión o protesta, sino para hacer un comentario de mi propio pensamiento.

Y una de las cosas que yo decía a los zaragozanos, es que debemos librarnos del espejismo de la Edad Media, cosa que debía herir los oídos de algunas gentes, a quienes el libro famoso de Berdiaeff, notable ciertamente por sus profundas visiones históricas, pero incompleto, ha acostumbrado a ver en la Edad Media la época de las realizaciones paradisiacas. "Verófilo" nos dice, con un acento de lirismo: "Fue una realidad bellísima, que hizo a aquella Edad Media feliz y venturosa, como no ha visto ni verá otra el mundo."

Por mi parte, siempre he amado la Edad Media; la he amado, la he estudiado y la he admirado por sus creaciones prodigiosas, por su concepto acerca de la vida y de la muerte, por sus empresas heroicas, por las espléndidas figuras de santidad con que iluminó el mundo, por la audacia, la precisión y la fuerza de las soluciones que dió a todos los problemas de la ciencia y del arte, de la organización social y de la conciencia humana. ¿Quién duda, sin embargo, que tuvo sus desfallecimientos y sus lunares y sus tristezas? Pero suponemos, por un momento, que fue aquella la época de la plena bienaventuranza, que sueñan muchos, ¿es que debemos cifrar nuestros esfuerzos en volver a ella, en plagar sus instituciones, en copiarla y en imitarla servilmente? En una palabra, ¿pueden los hombres del siglo XX proponerse como ideal supremo la semejanza absoluta con los hombres del siglo XI o del siglo XIII?

Y enfrente a los que se dejan deslumbrar por aquellos espejismos de bienaventuranza, decía yo, en Zaragoza, estas palabras, en las cuales no creo que haya el menor desdén para los grandes tiempos del florecimiento cristiano: "Volver a la Edad Media, no; recoger los principios básicos de la Edad Media, para resolver con ellos los problemas de nuestro tiempo, sí."

Y no creo que la consigna que debemos dar a nuestros contemporáneos sea la vuelta a la Edad Media, porque sería extraviarnos en lo imposible, meterlos en un callejón sin salida. El curso del tiempo es irreversible, tanto en la vida de los individuos como en la de las sociedades. Un anciano puede recordar con melancolía, con la melancolía con que nosotros recordamos la época medieval, los sueños, los entusiasmos, los optimismos y los triunfos de los veinte años; pero caería en el ridículo, iría

a un triste fracaso, si se empeñase en vivirlos de nuevo. Lo que puede hacer es despertar en su alma aquella fe, que iluminó su juventud, y que luego echó en olvido, distraído acaso por las agitaciones de la existencia. Es nuestro caso, el caso de los hombres modernos. Andamos perdidos en las encrucijadas de nuestro siglo; cruzamos mares distintos, que aquellos en que navegaban Gregorio VIII y Santo Tomás; constelaciones distintas brillan en nuestros horizontes. Tenemos la misma brújula y el mismo norte que ellos; el norte que es la eterna felicidad, la brújula que son los principios cristianos, de que estaba saturado el mundo medieval; espiritualismo, realismo sano, humanismo teocéntrico, caridad, sacrificio; pero esa brújula funcionará en un sentido conforme con nuestras necesidades actuales; esos principios, siempre fecundos, se adaptarán en su virtualidad prodigiosa a las condiciones en que nosotros nos encontramos. Esta es la filosofía de la historia, que debe guiarnos en todo momento, si no queremos perder energías inútilmente. A semejanza de Jano, el viejo Dios de la paz, la sabiduría cristiana mira hacia el porvenir, según el consejo paulino, sin por eso olvidar el pasado. Recoge la tradición, no porque se la pueda dar una vida nueva, sino porque es el punto de apoyo de todo lo grande y eficaz, que pueda crear el futuro. José Antonio, el hombre de las claras intuiciones y de las frases estereotipadas, decía, que debemos recordar y estudiar a los grandes de nuestra historia, no para copiarlos servilmente, sino para hacer lo que ellos, con su fe, con su bravura, con su virtud, hubieran hecho en nuestro caso.

Y porque alguien no aceptará la cita de buena gana, escuche las palabras que escribe Maritain a este propósito: "Dos errores opuestos hay que evitar aquí: el que somete todas las cosas a la univocidad y el que dispersa todas las cosas en la equivocidad."

Entre la doctrina de la equivocidad, según la cual el tiempo transforma las condiciones históricas hasta hacerlas depender de principios distintos, y la doctrina de la univocidad, que ve siempre, los mismos principios idénticamente aplicados, Maritain establece la interpretación analógica de la historia: "La noción de orden es una noción esencialmente analógica. Ni los principios cambian, ni las supuestas reglas prácticas; pero se aplican de modos esencialmente diversos, que sólo responden a un mismo concepto, según la semejanza de proporciones. Esto supone que no se tiene solamente una noción empírica y como ciega, sino una noción racional y filosófica de las diversas fases de la historia."

Esto supone también, añadiremos nosotros, que no se pierde de vista la realidad viva del crecimiento del cuerpo místico de Cristo y la ley de la educación progresiva de la humanidad, que con gran elocuencia exponía ya San Ireneo, en el siglo XI: "Por esta educación,

el hombre creado se conforma poco a poco a la imagen del Dios creado. El Padre se complace y ordena; el Hijo obra y crea; el Espíritu Santo fecunda y alimenta, y el hombre progresa dulcemente y sube hacia la perfección, es decir, se acerca a su Criador. Desde sus comienzos, Dios influye de mil maneras en la raza humana, para hacerla digna de la salud, y su Verbo pasa por entre los hombres, colmándolos de beneficios y dando a la creación una ley digna de ella.

Tal es el sano concepto de la historia de la Iglesia, inseparable de la historia de la sociedad humana. En virtud de la ley natural del crecimiento, el árbol del Evangelio aumenta sin cesar. No hay retroceso, y por lo tanto, no puede haber retorno. Hay un enriquecimiento constante, un progreso que seguirá hasta que se complete el número de los elegidos; es decir, hasta que se termine la historia. A veces no lo vemos, y, sin embargo, la planta no cesa de crecer, la masa de la levadura trabaja en silencio. Cuando los bárbaros del Norte se derraman por el Imperio romano, en que la fe acaba de triunfar, todo parecía perdido, y sin embargo, era entonces cuando se iban a echar los cimientos de la gran civilización medieval. La Iglesia podía haberse acordado de los días de las catacumbas, pero las necesidades nuevas reclaman nuevas modalidades en su acción. Otro tanto parece suceder ahora, ante la avalancha de la barbarie moscovita pero los que sabemos que en todo cuanto sucede se encuentra la voluntad o la permisión divina, no tenemos de hecho a desconfiar de que puede llegar el remedio inespulado. En nuestra flaca imaginación, pensamos en aquel excelente remedio medieval, que si pudo ahuyentar las dolencias de nuestros antepasados, perdió ya, y de una manera irremediable, sus mejores esencias. Pero podemos elaborar el ungüento reparador de nuestra enfermedad. Esa es, nos la ofrece la Edad Media en su "Filosofía perennis", maravillosa exposición de los eternos principios de redención individual y social. Ella nos dice, que si nuestra experiencia es escasa y nuestra imaginación pobre, las posibilidades divinas son ilimitadas. Y no olvidemos que, como dice aquel refrán popular, tan lleno de savia teológica: "Dios escribe derecho con líneas torcidas."

JUSTO PEREZ DE URBEL
Benedictino

Interesante

Agradeceremos a todos los suscriptores que adviertan alguna anomalía en el reparto de AGUILAS, avisen a la Administración de este periódico. Teléfono, 2051.

ESTABLECIMIENTOS CERON
CADIZ

La masonería inglesa, en su desafortunada intervención para lograr un armisticio

La España Nacional, con fe ciega en su triunfo, no tiene que tratar absolutamente nada con nadie

Salamanca. — Sabíamos que la creación del nuevo gobierno de Valencia era una maniobra destinada a provocar la intervención internacional.

Esta maniobra se ha iniciado ya. No sólo Prieto y los hombres masonetas suyos que forman el gobierno de Valencia, sino otros políticos como Maurín, Portela, etcétera, han trabajado en París la maniobra del ofrecimiento de mediación. Primero se han dirigido a Blum, para que éste solicite de los Estados Unidos el ofrecimiento de mediación. Los Estados Unidos, como no podían menos de ser, han respondido a su tradición.

Ha formado su conciencia nacional, después de una guerra civil y traicionaria a esa misma conciencia, impidiendo que un pueblo que ha llegado a la trágica situación de España dirima por las armas la iniciativa de encontrar una unidad moral.

Ahora la maniobra la inicia Inglaterra, dirigiéndose a las naciones con el ofrecimiento de mediación. Esta mediación no es tal mediación, porque se llama mediación ante dos poderes equilibrados, pero no lo que se ha hecho, que consiste en ayudar por todos los medios con propaganda, con hombres, con material a la España roja, y cuando ésta, a pesar de todas las ayudas, se encuentra vencida, entonces se dice que se interviene y que se ofrece una mediación, cuando en realidad lo que se hace es tratar de impedir que el vencimiento de la España roja, prácticamente logrado, se manifieste de un modo ostensible y definitivo.

El momento elegido parece indicar que se supone el flamante Gobierno de Valencia implica a un robustecimiento de la España roja y un cambio en su fisonomía política. El robustecimiento no existe. Por eso se ofrece a la mediación con prisas, porque se sabe que el nuevo Gobierno es una muestra de debilidad y no representa a nadie; que el mismo pueblo que parece sometido a él es el que está escapando de las manos y del dominio de su control. No se ha esperado a que este Gobierno dé una muestra de vitalidad, ganando alguna batalla de la guerra civil. Antes bien, se precipita la oferta de mediación porque se esperan sucesivas derrotas trascendentales y definitivas y porque se teme que el recién nacido Gobierno no pueda sufrir ni el soplo de la contradicción de sus propios gobernados. Este Gobierno no representa ni siquiera la voluntad de la España roja y es una farsa grotesca el suponer implica un cambio en la estructura moral de esta España. Los hombres que la componen son cómplices y responsables de todos los crímenes cometidos. Ellos fueron los que armaron a las turbas y las lanzaron a la revolución demagógica, pensando así que así se salvarían. Ellos fueron los que han prescrito impávidos, sin justificación, los asesinatos de miles y miles de hombres de las sociedades. Ellos han autorizado los asesinatos y martirios de mujeres y de niños, religiosos y sacerdotes.

El filantrópico farmacéutico Girai fué ministro que felicitó a los marineros de la escuadra sublevada por el asesinato de sus superiores. Los políticos que en París ayudan a la maniobra no representan nada nuevo.

Todos ellos han gobernado, todos ellos han fracasado a la serie de sus torpezas, que es la que ha conducido a España a la situación en que se encuentra. ¿Cómo, qué autoridad pretenden ahora mediar como árbitros de una situación que originó su inercia y su partidismo?

Ni la España roja ni la España blanca pueden fiarse ni deben fiarse, de esta maniobra de hombres inmorales, que han organizado el saqueo del tesoro nacional, que son incapaces de vender la independencia de la patria, o por oro o por pactos tenebrosos que les cierren de finitivamente el camino de su porvenir.

El General Franco conserva intacta en sus manos la soberanía nacional de España. No ha firmado ningún pacto que comprometa para el futuro, y esta soberanía nacional es algo que obliga antes de ponerla en peligro a la muerte por defenderla a todos los españoles que quede en pie en la España nacional.

Los políticos de Valencia y de París hacen esta maniobra para ver si pueden salvarse ellos, escapando con la tragedia del pueblo que dicen gobernar. Este pueblo no tiene nada que temer del General Franco.

Sabemos que son españoles engañados y subyugados por una tiranía roja. Franco será para ellos un liberador. La reintegrará la plena posesión, de su divinidad humana, y el triunfo de Franco supondrá el que se vean tratados como compatriotas y como hermanos. La más mínima presión, extranjera para terminar la guerra, convertiría a cada hombre y a cada mujer de la España nacional en un combatiente.

Cada piedra de la Patria es una fortaleza, y antes pereceríamos todos que soportar una imposición de esa naturaleza.

La convivencia con los dirigentes responsables de que hayan sido asesinados nuestras mujeres, nuestros hijos y nuestras madres, es absolutamente imposible, definitivamente imposible.

Que abandonen la España roja, que la entreguen sin condiciones, que los españoles de la España nacional sabrán tratar a los responsables de estos crímenes con caballería y con caridad cristiana.

«Subsidio Pro Combatientes»

Relación de las multas impuestas por el señor Gobernador civil por infracción a las disposiciones que regulan la imposición del 10 por 100 sobre consumiciones con destino al subsidio pro combatientes.

A los industriales que siguen, por no entregar los boletos para la exacción del impuesto:

- De Cádiz: Doña Antonia Bejillo Gómez, San Juan, 18, 100 pesetas. Don Marcelino Miguez García, Barrié, 24, 100 pesetas. De Puerto de Santa María: Don Maximino Sordo, calle Mi caela Aramburu, 250 pesetas. Don José Acosta Correa, José Antonio Primo de Rivera, 19, 200. Don Norberto Sorcio, Cielos, 108, 100. Don Martín Peris Felices, C. Pérez Pascual, 2, 100. Don José Jiménez, Calvo Sotelo, 24, 100. Don Ricardo Martínez, Confitería "San José", 100. Al mismo, 250. De Arcos de la Frontera: Don Alfonso Jiménez Oliva, Caldero nde la Barca, 7, 100 pesetas. Al consumidor don Cristóbal Navas Gil, de Arcos de la Frontera, por no exigir el boleto al gasto realizado, 5 pesetas.

Arriba España

El PAN más exquisito, el de la PANIFICADORA CASIRO

Viva España

CERVEZA LA CRUZ DEL CAMPO

Servicio a domicilio DEPOSITO: PLAZA DE LAS CORTES, 5 Teléfono núm. 1452

Ayuntamiento de Madrid

Camarada, una hora de ociosidad, de crítica, de habladuría, es una hora inútil, perdida para la guerra.

Tomados los montes Tabochueta, Garay y la cota 359, queda desalojado el enemigo de las alturas en que hostilizaban Amorebieta

Anoche empezó recogiendo Don Gonzalo en su charla unos comentarios que hace "Solidaridad Obrera" del día 16, afirmando el General que la risa va por barrio, expresando que no dejan de tener gracia las mentaciones del órgano de los anarquistas, pese a lo trágico que es todo a lo que se refiere.

Cuando en los primeros momentos tuvieron libertad, por las claudicaciones de Gobierno, los de la CNT y la FAI fueron dueños de la situación y asesinaron a mansalva a personas de orden, a hombres dinámicos que producían y obtenían la riqueza de la tierra, a los que sacaban de las cárceles para "dar el pa seito", frase trágica que sigue teniendo actualidad, llevándolos a los lugares destinados para ello, pues así como Galarza tiene cárceles particulares, los anarquistas tenían sus "mataderos" particulares, tales como el situado en la Plaza de Valencia, sitio acotado con un cartel que decía "Matadero municipal", habiendo logrado en eso una verdadera "escuela", que ha sido aprendida por los de la UGT y socialistas y comunistas, que al decir de "Solidaridad", lo practican con verdadera maestría, pero siendo ahora las víctimas afiliados de la CNT y de la FAI.

A ese respecto leyó el General varios casos que menciona el aludido periódico de matanzas de elementos anarquistas, tanto en Tortosa como en Valencia, y especialmente en Barcelona, donde el general Pozas, siguiendo instigaciones de un poder misterioso—expresa "Solidaridad"—está cometiendo actos que llevan el espanto al alma más templada, exterminándose a nuestros mejores militantes, de lo que también cita ejemplos el diario anarquista, que pide se ponga coto a esos desmanes, solicitando apoyo, ahora que se ven apurados—indica Queipo de Llano—, no siendo capaces de oponer resistencia, cuando se les enfrenta una fuerza organizada, lo que pone de relieve su cobardía, que se limitan a protestar de que se diezmen las filas de los soldados de la libertad, atendiendo a un núcleo im portador que desconoce la mentalidad y espíritu de España, atendiéndose inspiraciones frías y lejanas, citando nuevos casos más recientes de miembros de su organización desaparecidos seguramente por el procedimiento del "paseo", haciendo alusiones al culto insensato de ídolos extraños, expresiones éstas como análogas, recogidas y comentadas por Don Gonzalo, que pone de relieve no decían nada de eso cuando eran ellos los que asesinaban, quejándose ahora que va ese procedimiento contra sus afiliados, como también

piden se tenga cuidado con los falsos policías, por haber des aparecido uno de sus elementos destacados, que fueron a su casa unos individuos fingiéndose policías.

De todo ello debe sacarse la consecuencia—expresa Queipo de Llano—, que es necesario, cosa que ya sabíamos, que después de la guerra, sea un Gobierno enérgico el que rijan los destinos de España, que sepa hacer cumplir las leyes y cuantas órdenes emanan de las autoridades legítimas.

Trata luego Don Gonzalo de la noticia referente a la anunciada subida de la leche en Barcelona y la actitud adoptada por la CNT en relación con ello, protestando de esa elevación del precio, olvidándose de que si la ley de la oferta y la demanda no deja de ser cierta en Barcelona, como han matado a las vacas lecheras, tiene que sobrevenir necesariamente ese encarcimien to, al cual tratan de oponerse por medio de un manifiesto dirigido a los obreros de las lecherías, para que no se venda a los burgueses, que son quienes están mandando, según dicen ellos.

Seguidamente comentó la ingenuidad tenida por Negrin, al contestar a una entrevista celebrada con un enviado del "Daily Express"—según cree el General—, manifestando, después de reconocer que habían realizado quemadas de conventos e iglesias y asesinatos de sacerdotes y monjas, que eran vicios del pueblo que habría que extinguir, con lo cual—añade Don Gonzalo—deja en mal lugar al Ossorio y "Bigardo" y al deán de Canterbury, diciendo con tal motivo que había recibido una carta de un caballero inglés, amante de España, en la que le expresa que habiéndose dirigido a dicho Deán, censurándole sus manifestaciones sin haber estado en esta zona, le contestó el Deán que se lo habían prohibido, cosa cierta—añade el General—porque un señor que ha dicho tales mentiras, olvidando su jerarquía eclesiástica, podía decirles al venir a nuestra zona, afirmando falsedades notorias, si ello se lo pagaban bien.

También comentó otra manifestación del Presidente del Gobierno rojo en la entrevista aludida, al afirmar que el régimen que habría en España cuando se acabase la guerra, no será otro que el señalado por el pueblo en su manifestación democrática, y que la Iglesia católica no era perseguida, teniendo completa libertad, en tanto que no intente socavar los cimientos del régimen republicano.

Refirió a continuación que, según noticias de Valencia, ha salido Alvarez del Vayo para asistir a las reuniones de Ginebra, representando al Gobierno

rojo, llevando el propósito de provocar con su intervención un concito, es decir procurando obtener la intervención de una potencia extranjera en nuestra guerra, para lo cual le bastará referir las quemadas de conventos y asesinatos de sacerdotes, al rasgo humanitario del actual Ministro de Estado, el boticario Giralt, de ordenar a los marineros del "Jaime I" tirasen vivos a sus oficiales por la borda y felicitarles luego por su acción, todo lo cual será suficiente para que acuerden por humanitarismo apoyar al Gobierno rojo de Valencia, con lo cual sería Alvarez del Vayo sincero siquiera una vez y no haría el ridículo.

Dió cuenta luego de los partes rojos con sus acotadas mentiras, si bien reconocen que se les derribó un aparato ayer, siendo la verdad que fueron tres, sin que ellos lo hicieran con dos de los nuestros como aseguran.

Finalmente dió cuenta de las operaciones nacionales. En Vizcaya, en forma brillante, se han alcanzado los montes Tabochueta y Garay y la cota 359, de gran importancia, porque se encuentran al S. O. de Amorebieta, habiéndose desalojado a los rojos de esas alturas, desde donde podían hostilizar a dicha población, que aun estando en nuestro poder, no se creía prudente ocuparla por tal motivo.

Al ocuparse esas alturas, se anula por completo las baterías que tenían los rojos para defender la carretera de Amorebieta a Bilbao, que ahora está bajo nuestro fuego, pudiéndose ahora ya, vivir tranquilamente en dicho pueblo.

EDICTO

Señor don Francisco Ristori y Guerra de la Vega, teniente coronel honorario de Infantería de Marina, juez instructor del expediente instruido por extravío de la Cartilla Naval del inscripto Antonio Orozco Gordillo.

Hago saber: Que en cumplimiento a decreto auditoriado de la Superior Autoridad Jurisdiccional de este Departamento Marítimo, de fecha 9 del corriente, se declara nula y sin ningún valor dicha Cartilla Naval, incurriendo en responsabilidad la persona que la tuviere y no hiciera entrega de ella.

Cádiz 20 de mayo de 1937.—El teniente coronel juez instructor, Francisco Ristori.

LA CUBANA

LOZA - CRISTAL

Teléfono: 2253

CADIZ

Ayuntamiento de Madrid

EL COMBATIENTE

EN LOS FRENTES DE GUERRA, HAY MULTITUD DE HERMANOS NUESTROS, LOS MEJORES ESPAÑOLES QUE ESTAN DANDO VALEROSAMENTE SUS VIDAS POR EL HONOR DE LA PATRIA.

SON ELLOS, LOS COMBATIENTES, ¡QUE DURA ES SU VIDA TAN CERCA DE LA MUERTE, CON LA INCERTIDUMBRE DE CUANDO LLÉGARA SU HORA!

¡QUE AMARGAS LAS NOCHES DE PARAPETO CON SUS RECELOS, CON SUS SOSPECHAS, CON SUS RUIDOS!

¡QUE ANGUSTIOSA LA SED, EN LAS MARCHAS, EN LOS AVANCES, Y EL HAMBRE, EN LAS FORZADAS ABSTINENCIAS DE LAS CONTINGENCIAS GUERRERAS!

¡QUE ANGUSTIOSO EL SUEÑO INTERRUPTO POR LOS RUIDOS DE LA METRALLA!

EL COMBATIENTE ES EL ESPAÑOL MAS PURO Y QUE MAS DIRECTAMENTE INTERVIENE EN EL TRIUNFO DE LA NUEVA ESPAÑA.

NOSOTROS LOS QUE EN LA RETAGUARDIA LABORAMOS TAMBIEN POR ESTE RESURGIR, PERO EN MUY DIVERSAS CONDICIONES DE TRAUQUILIDAD Y DE ASISTENCIA, NO PODEMOS DEJAR DE PENSAR UN MOMENTO EN ESTOS HERMANOS NUESTROS, QUE TAN DESINTERESADAMENTE DAN EL PECHO A LAS BALAS ENEMIGAS.

¡¡ HOMBRE DE LA RETAGUARDIA !! PIENSA EN ELLOS, CON ENVIDIA Y SI TU EDAD Y TUS CIRCUNSTANCIAS TE LO PERMITEN, CORRE A COMPARTIR CON ELLOS LA GLORIA DE LA VICTORIA.

Deportes

Sevilla-Betis, en partido benéfico

Ayer ha tenido lugar el primero de los partidos concertados entre los "eternos rivales" sevillanos, que esta vez han dejado a un lado la hostilidad y se han hermanado, para, conjuntamente, coadyuvar a un fin benéfico.

Caso raro éste, en el que han de tomar parte, como componentes de los equipos, los mismos que han de disfrutar los beneficios.

Sabemos que casi todos, o la mayor parte de los componentes de los "once" bético y sevillista, se hallan en los distintos frentes de combate, y dado el carácter especial del espectáculo, han logrado unos días de descanso para reemplazando e fusil por el balón, seguir en la retaguardia igual que en la vanguardia, laborando en pro de la causa Nacional.

El partido ha tenido lugar en el campo del Sevilla, y los ingresos que se obtengan, están destinados a dotar de casa a obreros inválidos y huérfanos de la guerra.

Los equipos se alinearon como sigue:

Sevilla: Elizaguirre; Joaquín, Deva; Félix, Duarte, Núñez; Sánchez, López, Torrontegui, Raimundo y Pichi.

Betis: Tobales; Cornejo, Benítez; Peral, Rafaelillo, Leoncito; Manolín, Zafra, Hoyos, Romerito y Valera.

El arbitraje corría a cargo del colegiado andaluz, señor Medina.

El solo aliciente de actuar defendiendo la meta sevillista el internacional Guillermo Elizaguirre, actual alférez del Tercio, que a las órdenes del coronel Castejón, opera en el frente hace bastante tiempo, bastará para que el resultado económico del partido haya revestido caracteres insospechados. El fin benéfico que se persigue, bien lo merecía!

Mañana, debidamente informados, daremos a conocer el resultado del encuentro.

Y para terminar, hemos de lamentar una cosa, y es la que sigue: De todo Cádiz deportivo es sabido que el Betis Balompié lleva tiempo tras la ficha del jugador local, Beguiristain. Que fué reclamado una vez para ocupar el eje de la línea media, en una selección andaluza que se formó para jugar contra la catalana, y ahora que se anuncian dos encuentros benéficos, para los días 23 y 30 del mes actual, incurrimos en la falta de no ofrecer a "Begui" para que formase con los béticos. Creemos que ello sea debido a olvido, y llamamos la atención de la directiva del club local, para recordarle el sabio refrán español que dice: "Nunca es tarde..."; todavía puede hacerse algo, y para el encuentro del domingo próximo, ofrezcamos la modesta ayuda del jugador vasco-gaditano, en la certeza absoluta que ha de ser admitido. ¡Cuando yo lo digo, es que algo sabré!

Con ello, a más de contribuir en la medida de nuestras fuerzas a aportar nuestro concurso al fin benéfico del partido, haremos un señalado favor al jugador local, ya que es probable que ese día asista al encuentro el seleccionador Nacional, don Amadeo García Salazar, y en el mismo se le presente ocasión de ver de cerca su admirable forma y cerciorarse que dicho jugador es acreedor, por méritos propios, a figurar en el equipo que en representación de España ha de oponerse a Portugal en los días 15 y 2 del próximo mes de junio!

JOTAERREGA.